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Наибольший вклад в 
сверхплановую продажу мо
лока государству в Колпа- 
шевском районе внесли жи
вотноводы ОПХ Нарымской 
государственной селекцион
ной стангц1и. Этой продук
ции в счет новой пятилет
ки продано уже более 800 
тонн. Не происходит сбоев 
в работе коллективов и 
сейчас. На ферме отделе
ния «Искра Ильича» ■ за 
минувшую неделю каждая

буренка прибавила 20,7 ки
лограмма молока — в срав
нении с декабрьскими на
доями прошлого года.

Коллектив нашего отде
ления добивается самой вы
сокой продуктивности дой
ного стада в районе. Еж е
дневно от каждой коровы 
получаем по 9 килограммов 
молока. На днях все мы 
праздновали большую тру
довую победу: превзойден
четырехтысячный рубеж!

Это результат четкой орга
низации труда, строгого 
соблюдения технологии кор
мления, доения и ухода за 
стадом. С чувством взаим
ной ответственности тру
дятся у нас доярки и скот
ники. К концу года наме
рены получить от каждой 
коровы еще по 270 кило
граммов молока, что будет 
на 20 килограммов больше 
прошлогоднего.

Ф. ГОТМАН, 
бригадир - живбтно в о д  
Центрального отделения 
ОПХ Нарымской селек

ционной станции. 
Колпашевский район.

Успех предстоя

щей пятилетки оп

ределяется резуль

татами труда уже 

сегодня. О б этом 

надо помнить по

стоянно.

Сфере быта
-  надежную 
поддержку

Если бы удалось провести широкомасштабный опрос то
мичей об уровне бытового |обслуживания, то наверняка бы 
каждый нашел в нем изъяв. Это правда: бытовой сервис 
области пока нельзя назвать образцовым. Но мы не мо
жем не заметить: обслуживание сегодня лучше, чем вчера. 
Выл проблемой садовый домик? Теперь — пожалуйста. 
Сухая чистка шуб? Уже освоена. Замки, ключи, сумки — 
это больше не надо везти в Москву, чтобы между делом в 
командировке починить в мастерской.

Нет, не абстрактными цифрами оборачивается ежегодное 
увеличение средств, затраченных на улучшение бытового 
сервиса. Более 20 миллионов рублей, освоенных только за 
нынешний год, — вмомый вклад в сферу социального 
обеспечения томичей и жителей области.. Рост объемов, 
расширение ассортимента и освоение новых услуг — пря
мое следствие экономического эксперимента, который ожи
вил службу быта. Там, где раньше пустовало рабочее ме
сто, — теперь совместитель. Где трудился кустарь-одиноч
ка — бригада. Для клиентов — комфортные услуги, сопут
ствующие товары.

И все же многое нас не устраивает. И в первую очередь
— низкое качество услуг. Утомляют очереди, затянувшие
ся диалоги по поводу не выполненных в срок заказов. Ка
кой бы мы хотели увидеть службу быта? Такой, чтобы не 
спорить с приемщиками, не тратить попусту свободное 
время, которого и так не хватает. Наши надежды вполне 
реальны. Именно о таком обслуживании идет речь в про
екте новой редакции партийной Программы, где все — 
для блага человека. Расширится ассортимент, улучшится 
качество услуг, будут удовлетворяться запросы населения. 
Тогда домашний труд облегчится, все свободное время мо
жно будет отдать полноценному, содержательному досугу.

Службе быта предстоит ог1комная перестройка: придется 
преодолеть и техническое несовершенство, и слабость уп
равления. Ведь речь идет об индустриализации быта. Но 
очевидно и то, что не будет зримых перемен, если служба 
быта действительно не станет заботой всех. t

Мы любим 'повторять, что на ведущих позициях по 
многим 'Отраслям. И стыдимся упомянуть, что по уровню 

W бытового обслуживания Томск — на одном из последних 
^ мест в РСФСР. Может ли быть иначе при существующей 

материальной базе? Дома быта в Бакчарском, Шегарском, 
Зырянском, Парабельском, Кожевниковском районах дав
но переросли свои мощности и не удовлетворяют спрос на
селения. Об отношении райисполкомов и областных ве
домств к районному сервису это говорит красноречиво.

Не подает примера и областной центр. Такой ли должна 
быть база бытового обслуживания для полумиллионного 
города? Небольшие мастерские, тесные приспособленные 
помещения — их еще немало. В  Томском горисполкоме 
имеется план мероприятий по укреплению материально- 
технической базы службы быта. Есть и проект комплекс
ного плана размещения бытовых учреждений по микро
районам. Но на сегодня из крупных централизованных 
объектов первостепенной важности имеется лишь пред
приятие по ремонту бытовой техники. Все еще не решен 
вопрос о  привязке фабрики химчистки, хотя действующая 
из-за крайней ветхости закрыта на длительный ремонт. 
Затянулся спор между бытовиками и строителями по по
воду сооружения из сборных конструкций завода по ремонту 
электронной аппаратуры, оборудование для которого, кстати, 
досталось с большим трудом. Лишь в будущей пятилетке 
намечается строительство фабрики по пошиву и ремонту 
обуви, в которой бытовики особо нуждаются. Между тем 
из-за крайне слабой материальной базы возник «том
ский» парадокс — дальнейшее открытие комплексных 
приемных пунк'^ов нецелесообразно: негде исполнять зака
зы.

Больше внимания к бытовой сфере коллективов стало 
со стороны городских предприятий. Можно искренне по
благодарить руководителей завода режущих инструментов 
и Томского филиала СО АН СССР, которые в своих мик
рорайонах создали условия для оказания населению раз
нообразных услуг. В  числе тех, кто проявил заботу о сво
их трудящихся, — карандашная фабрика, завод резиновой 
обуви, .трест «Томсктрансстрой» и объединение «Транссель
хозтехника». Но будем объективны; сделанного недоста
точно. Разбросанная сеть КПП не отвечает в полной  мере 
требованию о приближении услуг к месту жительства и 
работы. Нужны современные комплексы с разнообразным 
перечнем услуг.

Не преждевременна ли такая постановка вопроса? Опыт 
многих городов, в том числе и соседнего Кемерова, убеж
дает; нет. Конечно, несоизмеримы возможности ряда том
ских предприятий и мощного Кемеровского об'Ьединения 
«Азот», построившего собственными силами на своей тер
ритории Дом быта. Но ведь и томский опыт известен: коо
перация усилий промышленных предприятий на благоуст
ройстве, прокладке коммуникаций. Так почему его не при
менить на бытовых стройках? Скажем, в Ленинском р ^ о - 
не, где несколько крупных предприятий, а Дома быта — 
ни одного?'

Под контролем Советов лучше можно использовать и 
/ шефскую помощь предприятий . по размещению заказов 
\для бытовиков на наиболее дефицитные виды запчастей и 
фурнитуры. Решение исполкома областного Совета по 
этому вопросу выполняется слабо. Все еще не удовлетво
рен спрос подшипниковым заводом на поставку металли
ческих набоек, срывают изготовление ряда изделий объ
единения «Сибэлектромотор», «Сибкабель», завод резино- 
пой ебуям. А такая необязательность недопустима.

На нефтепромыслах Севера------- -------------------- -

И ВНОВЬ В П Е Р Е Д И -В А Х !
Обеш€1Ч1Ив аа неделю добычу 2.297 тонн нефти сверх 

плшга, Вахокий увдшненйый про1мысея не только хще- 
одолел намеггившееюя отставание, но и  вновь занял по
четное место среди лиде|ров. Сегодня положение дел в 
.нефтедобыче таково (плюс или 'мин1ук .к плану, в тон-

” ^ Д У  «СТРЕЖЕВОЙНЕФТЬ»: 
промысел № 1 (начальник В. П. Степанов) — 2.181
промысел № 2 (начальник А. Э. Хойский) — 6.998
промысел № 3 (начальник А. Я. Богданов) -I- 2.096 
промысел № 4 (начальник Е. Н, Грачев) —2.223
Малореченский участок +1.313
НГДУ «ВАСЮГАННЕФТЬ»:
промысел № 1 (начальник Ю. И. Полыгалов) —9.540
промысел № 2 (начальник В. П. Костырев) —17.168
Катыльгинский участок (начальник Р. С. Хи- 
самов) — 1.158
НГДУ «ЛУГИНЕЩШЕФТЬ» (начальник С. И. Камин
ский) +2.504
Отстающие промыслы О1рвЖ€1вск01Г0  НГДУ на прошлой 

неделе снизили ритм отставания — и это уисе добрый 
ОИМПТО.М. К сажацтению, васюганцы продолжают наби
рать разрыв между тмановыми и фактическими показа
телями.

Закрепляя  д о сти гн у то е
с  каждым годом все увереннее работа

ют животноводы Новсккривошеинской 
фермы совхоза «Кривошеинский», возг
лавляемые бригадиром Г. И. Болдышенко. 
Принимая обязательства на этот год, кол
лектив решил надоить от каждой коровы 
по 3.000 килограммов молока. Основания 
для этого были веские: коллектив стаби
лен, внедрена бригадная форма организа
ции труда, стала давать свои плоды и 
работа по воспроизводству стада. Расчеты 
животноводов в конечном счете оправда
лись.

Уже 8 декабря коллектив фермы надо
ил на каждую корову в среднем по 3.000

килограммов молока и был назван в 
числе лучших десяти ферм области, пре
тендующих на право надоить 225-тысяч
ную тонну молока.' Особенно большой 
вклад внесли доярки В. К. Ткачева, В. А. 
Шульга, Б. Е. Обрикова и другие.

Коллектив животноводов решил до кон
ца года надоить от каждой коровы еще 
по 150 килограммов молока. И делом под
тверждает свое решение. Сейчас средне
суточная продуктивность стада составля
ет здесь 7 килограммов молока, что на 
1,8 килограмма выше прошлогоднего по
казателя.

А. ДУТОВ.
Кривошеинский район.

чере!
коллектив буровой бригады 
мастера Т. Г. Фаттахова до
стиг проходки 100 тысяч 
метров с начала года.

Год назад это был рекорд 
томюких бу1ро(вико1в. Нынче 
на достижение того же ру
бежа понадобилось на неде
лю меньше времени. На оче- 
реда — вьшшнение фатга- 
ховцами социалистических 
обязательств года, новый ус
пех, новый рекорд.

Хорошо 1.1>и1...1иять своп 
обязапно,-т. на 1..1Ждо\1 ра
бочем -.-.ссте — 3* ) основа 
успеха лтоГюда Т1р..лового 
кол:к ктппа Так {.ч,1тают 
0П1 jaTOpivi дожищюм на»- . -  
нч|й <-ггЫ]ЦИ11 Промысла С' 
верный « а  Вахе Но м а з :т а - 
бам нашего нефтяного Севе
ра их вклад в суточную до
бычу объединения невелик— 
всего 17 скважин, работаю
щих в автоматическом ре
жиме... Но шесть операто
ров и мастер сделали свое 
хозяйство образцовым, луч
шим в отрас”!и

Для гг лгькловиков Се- 
верьюю вахта 1ый поселок 
Г.ах .^же ■«■'юльшая зем-, 
ля»- .1РДГ, ,ЕО н о  почти три 
л< > ятка'ЖК-томс ipoB. Но дей- 
■ 1'вуст у - север юнцев посто
янная радиосв !ь с Вахом,

■гулк'чп! ч ;1И 1ДЯТ свежие 
га.и.ть!... А б-'ычоустроеннос- 
'III, п,гзядх7 л ■ илом вагон
чике н.я кухне, в бане ело- 
РУ лоза !,'ловат1, любому...

НА СНИМКАХ: за рабо
той оператор Сергей Нитре- 
бейчук; мастер Сергей Чу- 
жинов.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.

КОЛЛЕКТИВ Богослов
ской фермы колхоза 
имени ХХП  съезда 

КПСС выступил в Зырян
ском районе ' инициа
тором соревнования за по
лучение в первом году две
надцатой пятилетки трех
тысячного надоя молока от 
каждой коровы. Богослов
ские мастера машинного 
доения призвали животно
водов крепить трудовую и 
технологическую дисципли
ну, повышать санитарную 
культуру и требователь
ность на каждом рабочем 
месте. Одними из первых 
поддержали эту -инициати-

Ориентир—3.050
ву Доярки Гагаринской 
фермы колхоза «Россия».

Коллектив ' Богословской 
фермы — один из претен
дентов на право »получить 
225-тысячную с начала го
да тонну молока. Весом его 
вклад в успешное выпол
нение колхозом годового и 
пятилетнего планов по про
изводству и продаже мо
лока государству. Высоких 
результатов добиваются 
животноводы в предсъез

довском социалистическом 
соревновании. Передовые 
доярки Н. Н. Сафонова, 
В. М. Сливкина, Н. К. Ма
монова, например', получи
ли за одиннадцать месяцев 
от каждой коровы соответ
ственно по 3.642, 3.359, 3.257 
г{илограммов молока. Ори
ентир коллектива фермы' 
на 1986 год — надоить от 
каждой коровы по 3.050 ки
лограммов молока.

В. ЯКОВЛЕВ.
Зырянский район.

Зима на фермах

Вывезли корма
Закончили вывозку гру

бых кормов 'к  фермам ме- 
. ханизаторы Бакчарсгсого 

района. На фуражные дво
ры хозяйств доставлено 
16.000 тонн сена и соломы. 
Наиболее организованно по
работали на вывозке кол
лективы совхозов «Заветы 
Ильича», «Прогресс» и 
«Парбигский». Создание на
дежного запаса кормов.

своевременная доставка их 
во дворы способствуют стаг 
билизации надоев.

Если еще недавно с боль
шим ^превьгшением прошло
годнего уровня надоев ра
ботали только животново
ды совхоза имени Калини
на, то теперь значительно 
поднялась продуктивность 
дойных гуртов в «Черны- 
гпевском», «Прогрессе» и

«Таежном». Бакчарский 
район выполнил пятилет
ний план по продаже моло
ка государству.

Сейчас механизаторам не
обходимо обеспечить бес
перебойную доставку к 
фермам сочных кормов, за
ложенных в траншеи на 
полях, с тем, чтобы закре
пить с першых дней нового 
года начавшийся рост про
дуктивности молочного по
головья.

В. ПЕТРОВ.’
Бакчарский район.

В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ С С С Р
Совет Министров СССР постановил перенести день отдыха с воскресенья 

29 декабря на вторник 31 декабря 1985 г.

В лесном цехе 
области

Успешный старт пятилетки обеспечивается в декабре
........................................................................................................................................................................................ .

126 ТЫСЯЧ человек
к

на тогу|)€ких лыжах
«Снежинка», «Сибирь», 

«Тогур» — так называются 
лыжи, щшускаемые Тогур- 
ским л и к . Годовой план 
был выполнен 18 декабря, 
решено дополнительно изго
товить еще 6 тысяч пар. 
Особым спросом- пользуются 
клееные для взрослых и 
подростков. В  сравнении с 
прошлым годом их отправ
лено в полтора раза больше. 
В этом заслуга и начальни
ка лыжно-паркетното цеха 
М. С. Швеца, и коллектива 
комплексной бригады во’ 
главе с С. П. СергеевьАм. 65'’ 
процентов лыж отправлены 
томичам, остальные — на 
Дальний Восток и Крайний 
Север. Обязательства по по
ставкам выполнены полно
стью. В  сравнении с прош
лым годом производство 
лыж возросло почти на 
треть.

О. ЮЧ1РИЯНЕЦ, 
директщ» Тогурского 

ЛПК.

Коллектив Каргасокского лесопромышленного комби
ната одним из первых в области выступил инициатором 
соревнования лесозаготовителей по достойной встрече 
X X V II съезда партии, ударной работы в первом квар
тале (справиться с полугодовой программой) и за четы
ре месяца вывезти 60 щюцентов древесины от годового 
задания. Эта инициатива одобрена обкомом партии, по
лучила поддержку ЦК КПСС.

В  составе ЛИК — передовой коллектив Басюганского 
сплавучастка, где бригадиром лесозаготсивительного ком
плекса кавалер орденов Трудовой Славы II  и Ш  сте
пеней Л. П. Сальков, обратившийся через нашу газету 
с памятным обращением. Но здесь не просто выступили 
с инициативой. Инициативу подкрепили конкретным де
лом: впервые в области агрегатные валочяые машины 
«ЛП-19» начали работать круглосуточно.

начинают шприцевать (сма
зывать) агрегат, -заправлять 
его горючим, сшовом, гото
вить для сменщика Леони
да — Андрея Гальзаувера.

На пересменку уходит 
около часа. Автобус прихо
дит чуть загодя.

— Как кермилица, бра
тельник? — Ая)ек.са1ндр За
рубин подходит к машине 
своего брата и напагрникд 
Андрея.

— Принимай эстафету!
...И вновь задрожали лучи

фар, разрезая угрюмую ноч-

Письмо в номер

П ора б и ть  т р е в о г у ,
хотя речь и идет о планах будущих, обяза
тельствах, только что принятых

У  инициаторов Всесоюзного соревнования-

КРУГЛОСУТОЧНАЯ ВАЛКА
-Репортаж

Короток зимний день. До 
конца омеиы еще работа|гь 
да работать, а уже вклю
чены фары валочных ма_- 
шин. Под рокот двигателей 
лучи их скользят по тайге, 
выхватывая из нее вековые 
стволы деревьев. Замер луч 
света — отрывистый, ко
роткий треск пилы, и мощ
ная рука смашины уже ук- 
ладьюает спиш1енное дерево. 
А луч, вздрогнув, уже при
целился к следующему...

Но вот 1ри пары ошеннык 
глаз выстроились в  одном 
направлении. Это значит:

уже восемь вечера, «ЛП-19» 
возвращаются из лесосек 
на временную импровизиро
ванную стоянку, что в не
скольких сотнях метров от 
работы. Но отнюдь не 
для того, чтобы до утра за
глушить свои двигатели.

Первой подходит машина 
Леонида Авраменко. Не ус
пел он вылезти из кабины 
— тут как тут Александр 
Серебрянников, слесарь
комплекса:

— Ну как?
— Порядок!
Не теряя времени, они

ную тайгу. Операторы ва
лочных машин занялись 
привычным делом. Правда, 
в не совсем привычное по
ка для себя время — но
чью. Всего несколько недель 
работают васюганцы в та
ком режиме. Но осваивают
ся в новых условиях быст
ро. А главное — полны 
стрем!ления максимально ис
пользовать возможности но
вой техники, получить от 
нее полную отдачу. Потому 
и не зря ходят в звании за
стрельщиков, инициаторов...

В . АЛЕКСАНДРОВ.

Приглашаем объясниться

Есть основания д л я  оптимизма
Аслановский ЛПХ — отстающее предприятие «Томлес- 

прома». Коллектив его не выполняет нынче (этого те
перь не изменить) план по трелевке, сорвал сортимент
ную программу, а по реализации долг предприятия пре
высил 1 миллион рублей.

Идти с таким 6агаж<мм в новую пятилетку непросто. 
Но еще страшнее, если уже сегодня не ликвидируются 
просчеты и причины, их породившие. Вез такой ликви
дации невозможен удачный старт пятилетки. Что же 
сделано для ударной работы на ближайнгую перспекти
ву? Слово директору ЛПХ А. И. ПРОКОПОВУ;

— К' открытию XX'VII цев по вьшозке и доставить 
съезда КПСС мы решили на нижний склад 105 тькзяч 
выполнить план двух меся- кубометров.

Лесофонд На зимний сезон 
полностью подобршн и при
нят, трелевочная техника 
содержится в теплых гара
жах: из них два отремон
тированы, а три построены 
новые.

Сейчас мы возим из запа
сав (30 тысяч кубометров), 
созданных около кру.гло1ГО- 
довой бетонной дорога, а 
также от текущей трелев
ки. При суточном графике 
декабря 1.860 довели вывоз
ку до 1.900 кубо)Метров. Дей

ствуют три транспортных 
комплекса, один из которых 
создан в ноябре, что позво
лило перевьшолиить план 
минувшего месяца.

Такой ритм коЛ1лекти1в со
хранит в январе и на все 
зимние месяцы. Его гаран
тируют нам запасы, создан
ные на верхних складах.

'Надо усиливать темпы 
трелевки. Пока что они ни
же установленных графи
ков. Но настрой боевой. В 
ответ на обращение, приня
тое участниками партийно
хозяйственного актива лес
ной отрасли, будем улуч
шать использование валоч
ных машин «ЛП-19» и всей 
агрегатной техники.

Объяснять, что такое 
транспортный комплекс, се
годня уже особо не надо. 
Здесь все подчинено еди
ной цели — вывозке древе
сины. И каждый участник 
комплекса, как принято у 
нас говорить, завязан на 
кубометр. Будь то водитель 
лесовоза или машинист че
люстного погрузчика, сле
сарь или повар. И даже ис
топник. Естественно, что 
максимальная отдача до
стигается при сбалансиро
ванности всех звеньев.

У нас, в Новотегульдет- 
ском леспромхозе, такой 
комплекс создан на вахте 
«гЗаря». Используем по до
говору автотранспорт том
ской автоколонны № 1975. 
Прибыли первые машины, 
вывозка началась, но мы 
тут же столкнулись с явной 
диспропорцией. А попросту 
— с бесхозяйственностью и 
расточительством.

С одной стороны, на вах
те созданы все условия для 
напряженной работы: нала
женный быт, круглосуточ
ное питание, трехсменная, 
безостановочная работа че
люстных погрузчиков. С 
другой — это, оказывается, 
нужно постольку посколь
ку.

Дело в том, что на город
ских машинах—всего по од
ному водителю. И, какой бы 
вьшосливостью он ни обла
дал, больше 12 — 14 часов 
в  сутки на лесовозных 
трассах за баранкой не уси
дит. А все остальное вре
мя (пока водители отдыха
ют, а машины стоят) сидят 
без дела и люди, призван
ные обеспечивать ударный 
ритм вывозки: те же опе
раторы челюстных 'погруз
чиков, слесари, повара — 
люди, работающие в три 
смены, круглосуточно.

Вот и получается, что се
годняшняя круглосуточная 
вывозка (формально-то она 
круглосуточная: одни во
дители отдыхают ночью, 
другие — днем)^чистейшей 
воды туфта. Мы вынужде
ны держать «лишний» перг 
сонал, технику, даже напо
ловину не загружая их ра
ботой. Разве так диктует 
время наши напряжершей- 
Ь1ие Обязательства, приня
тые на зимние месяцы?

А добавьте к этому то, 
что все нерабочее время 
машины не глушатся (так 
как стоят под открытым 
небом) — сколько же сжи
гается зря горючего? Тыся
чи литров за зиму. Вот и 
причины высокой себестои
мости нашего кубометра. 
Да и темпы, разумеется, 
совсем не те, на которые 
мы рассчитьшали, под кото
рые брали обязательства.

■Вывод напрашивается сам 
собой: укомплектовать лесо
возы по крайней мере дву
мя водителями на каждый. 
Тем более что опыт дейст
вительно круглосуточной, 
безостановочной вывозки 
привлеченным автотранспор
том давно испытан. Город
ские водители считают, что 
по одному работать им 
удобнее: мол, когда захо
тел (устал), тогда и поста
вил машину на прикол, 
когда захотел (отдохнул) — 
тогда и поехал. Но это же, 
простите, анархизм. Разве 
можно с такой организаци
ей работы штурмовать 
предсъездовские рубежи? 
Не по-государственному это 
сегодня. Бесперспективно.

В. ШАТОХИН, 
оператор челюстшк'о по- 

' ~ грузчика;
Н. МАГИЛЬНЫЙ, 

бригадир-механик комп
лекса.
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С Т И Л Ь  Д И К Т У Е Т  П Е Р Е С Т Р О Й К А
С т о м с к о й  г о р о д с к о й  п а р т и й н о й  конференции

Городская партийная оршнизация объединяет более 
27 тысяч членов и кан|ДИ|Датов в члены КПСХ .̂ За два 
последних ,года она зпвеличилась на 1.369 человек, вы 
росло число парторганизаций. Сейчас в  городе 517 перг 
вичных, 7Г5 цеховых организаций, 861 партийная груп
па. 80 процентов 1ком1м]унистоа заняты в различных от
раслях народного хозяйства.

Ввод новых мощностей, реконструкция и техническое 
перевооружение действующих предприятий позволили 
за одинйадцатую пятилетку увеличить объем промыш
ленного производства почти на 40 процентов, производи
тельность труда — более чем на 41 процент. На долю 
трудовых коллективов 'Гом1ска приходится две трети ре- 
«лиаованной областью промьицленной продукции.

Важнейшей клройкой города является сооружение 
уникальных мощностей на Томском нефтехимическом 
комбинате, недавно получившем статус производствен
ного объединения и название «Томскпоиимир». В  целом 
на строительстве объектов производствеяного нааначе- 
ния за  пятилетку в  областном центре освоено более 297 
миллионов рублей,

'Введено в зксо1Л1у1атацию более 950 тысяч кв'адратных 
метров жилья. Это позволило решить важнейшую соци

альную проблему — расселить жильцов из бараков и 
подвалов, обеспечить инвалидов войны благоустроенны
ми квартирами.

ОромьЕПЛенными пРЗДйРИИтиями Томска за пятилет
ку выпущено продукции для аграпромъиплеяного ком
плекса страны иа 270 миллионов рублей. Укрепляются 
овяви с  селом, трудовые коллективы продолжают нара
щивать .помощь в проведении 'всего комплекса сельхоз
работ.

Повысился материальный и культурный уровень жиз
ни горожан. Этому способствовало дальнейшее развитие 
сферы обслуживания. Так, товарооборот продовольствен
ных товаров за  два последних года вырос ра 7,7 процен
та, 1больше стало продаваться мя!СЯ1ых и молочных про
дуктов, фруктов и овощей.

Сделали шаг вперед образовакие, наука, здравоохра
нение. Шесть высших учебных заведений горюда подго
товили за  пятилетку (более 40 тысяч специалистов.

Свьшие 10 тысяч рабочих, 17 предприятий, 511 цехов, 
бригад выполнили план и социалистические обязатель
ства одиннадцатой пятилетки к  68-й годовщине Велико
го О кт^ря. Ширится соревнование за достойную встре
чу X X V II съезда КПСС.

ло этому вопросу на юонфе- не ведется решительной 
;ренции внесли радиомеха- бюрьбы с тунеядаами. Безы- 
ник производственного объ- нициативную позицию в 
единения «Томсктеледадио- этих вопросах занимают 
бьпремонт» В. А. Борило, горисполком, его предоеда- 
водитель пассажирского ав- тель член горкома 
т о т р ш с о о ^ ^  предприя- ю. Я. ОЕСовалев, р ай и е т^ о - 
тия № 2 А. А. Васильев, се- мы, административные ор 
кретарь парткома городкжо- раны, профсоюзные комите -̂ 
го ремонтао - с'гроитвльнато ты и хозяйственные .руко-

водрггели предприятий, втреста В. Д. Павловский.
Этой теме посвятил вначи- числе которых также нема- 
тельную часть своего вы - до членов городского коми- 
ступления ^ е д ^ а т е л ь  гор- хета партии. Социалистиче- 
исполкома Я. Ковалев. окое производство строится 

Все 'Делегаты единодушно ® интересах людей, ему 
Одобрили проекты новой ре- яуакд тетшократичесюий, де- 
дакц'ии Программы КПСС, лячеокий подход. На пер 
изменений в Уставе партии, иьш план̂  (рукюво|дитель дол- 
ннооили свои предложения, жен ставить и решать' со 
рассказывали о трудовых циальные вопросы, через 
подарясах, которые их кол- это, опираясь на партийные, 
лективы готовят X X V II профсоюзные, комсомоль- 
съезду КПСС. ские оР1га к и за ц и и , повышать

производитейъность, качест-На конференции вы-

Наша X X IX  партийная 
конференция, сказал высту-' 
пивший с отчетным до
кладам первый секретарь 
горкома КПСС В. М. Кетов, 
проходит в ответственный 
предсъездовский период — 
после 'апрельского (1985 г.) 
Пленума ЦК КПСС, • выра
ботавшего курс на ускоре
ние социально-экономиче
ского развития страны. Мощ
ный ■идейный заряд нъшеш- 
ней отчетно-выборной кам
пании придает широкое об
суждение проектов новой ре
дакции Программы партии, 
изменений в  Уставе КПСС, 
Основных направлений эко
номического и социального 
развития ССС'Р на 1986— 
1990 годы и на период до 
2000 года. С учетом возрас
тающих требований должен 
идти разговор и на конфе
ренции.

Повьжиение эффективно
сти производства предусмат
ривает как можно более 
полную мобилизацию резер
вов, лучшее использование 
ресурсов. Чего удалюсь гор
кому добиться, руководя ра
ботой на этом направлении? 
Определенные достижения 
тут есть, но и упущения ве
лики. Не выполняются го
сударственные планы по ря
ду дражнейших показателей. 
Нынче, например, не справ
ляются с планом по дого
ворным поставк'ам более, 30 
процентов промьинленных 
предприятий, по .реализации 
—каждое восьмое, по 1Проив- 
водителъности труда—каждое 
пятое, по себестоимости про
дукции. — каждое четвертое. 
ЗСромает .ритм производства: 
на электротехническом ваво- 
де, в  объединении «Сибэлек- 
тромотор», на ряде других 
предприятий в  третьей де
каде месяца .выпускается 
более (половины продукции. 
Только на 88 процентов 
ожидается вьшоянение пя
тилетнего плана строитель
но-монтажных работ. Серь
езные недочеты у энодгети- 
ков, транспортников, свя
зистов. Не вьшоаняется 
план розничного товарообо
рота (и в  то Же В1>емя на 
большинстве мрупньк заво
дов товаров народного по
требления производится 
лишь на 15—20 копеек на 
рубль заработной платы). 
Что касается бытовых ус
луг, то по их объему на од
ного жителя Томск среди 
других областных и крае
вых центров РСФСР зани
мает 64-е место Из 73. От
стает коммуналь'ное обслу
живание.

Называя причины того, 
что многие резервы улуч

шения дела так и осташись 
неиспользованными, доклад
чик отметил: горком, рай
комы партии слабо повы
шали ответственность руко
водящих асадров за выпол
нение плана. Отсутствует 
система кропотливой рабо
ты с отстающими. Вместо 
этого нередко используется 
самый простой способе пло
хая работа перекрьшается 
за счет тех, кто и так не 
жалеет сил для выполнения 
плана.

Второе и важнейшее сла
гаемое интенсификации — 
ускорение внедрения в про
изводство •достижений науч
но-технического npoipeeca. 
В городе есть хорошие Кфи- 
меры интеграции науки и 
производства, однако опыт 
этот не расп1рос1раняеяся. 
Не спешат с серьезньити 
предложениями ученью, 
медлят с внедрением руко
водители предприятий, не 
сыграл отведенной ему ро
ли и научно-технический 
совет, создан1НЫЙ при горко
ме. В  то же время имеются 
предприятия, где устарело 
до половины станочного 
парка, велик процент руч
ного .труда. ,На базе ускоре
ния научно-технического 
прогресса должны разви
ваться не только промыш
ленность, но и другие От
расли. Уровень механизации 
труда на предприятиях тор
говли и общественного пи
тания, например, составляет 
сегодня лишь 18 процентов.

Самокритично проанали- 
эцровал докладчик и работу 
на других направлениях, в 
частности, с кадрвми. Гор
ком, его бюро стремились 
сделать акцент на воспита
нии личной ответственности, 
дисциплинированности, вы
сокого морального облика, 
но, к сожалению, не удалось 
избежать и отибок. За фак
ты грубого иа1)уш©ния в 
распределении жилья при
влечена к строгой партий
ной ответственности и осво- 
бо5кдена от должности пред
седателя Октябрьского рай
исполкома т. Ничипуранко. 
За два года 140 должност- 
н ьк лиц исключены из чле
нов 'КОСС, 256 получили 
партийные взьюкания. Та
ких фактов могло быть зна
чительно меньше, если' бы 
горком, райкомы, первич
ные партийные организации 
своевременно предъявляли 
принципиальный спрос к 
каждому коммунисту-руко- 
водителю.

В. М. Кетооа подробно го
ворил о те* задачах, кото
рые 'коммунистам Томска 
предстоит решать в новом

пятилетии. Дальнейшее раз
витие объединения «Томск- 
полимир», интеграция уси
лий ученых и проиаводст- 
венников в целях ускоре
ния научно-технического 
прогресса, контроль за реа
лизацией Комплексной про
граммы .развития производ
ства товаров народного по
требления и сферы услуг, 
дальнейшее претворение в 
жизнь 'Продовольственной 
программы, , многогранная 
идейно-воспитательная ра
бота, 1)у!ководство общест- 
вишыми организациями — 
добиться успеха на всех 
этих и других иаправя1ениях 
можно, лишь серьезно изме
нив стиль paiSoTbi . гоодома, 
добиваясь таких же перемен 
в районных комитетах пар
тии, первичных организа
циях. Не подменять хозяй
ственных руковод|Игелей, со
ветские и другие органы, 
а, будучи постоянно в гуще 
людей, больше помогать им, 
спрашивать с тех, кто непо
средственно ответствен за 
то или 'Иное дело.

Открывший прения пер
вый секретмь Кировского 
райкома КПСС В. С. Шува- 
риков отметил, что горком 
пользуется авторитетеш у 
трудящихся Томска. Весом 
вклад горюдакого комитета 
партии и в  то, что Киров
ский район 'заложил хоро
шую основу для работы в 
двенадцатой пятилетке,
Оратср внес предложения 
по совершенствованию сти
ля работы гвркама, подроб
но говорил о проблемах ibo c -  
питания в вузах будущих 
специалистов. Этой же теме 
в ®нанительной мере посвя
щалось выступление секре
таря парткома 1гасуйарствен- 
ного университета Ю. В.

' Петрова.
Строгальщик Ш З-5 Б; Ф. 

Кравцов рассказал о том, 
как на заводе стали по
правляться дела, когда по- 
настоящему 1Бэялись за ук
репление дисциплины, ста
ли заботиться о социальном 
развитии (коллектива, В  
объединении «Томекполи- 
мир», говорилось в вы
ступлении секретаря его 
парткома С. А. Шахова, 
названные проблемы стоят 
крайне остро, ими активнее 
нужно заниматься сешому 
коллективу нефтехимиков, 
нужна и серьезная помощь 
города, городского комитета 
партий

'Бригадир домостроитель
ного комФшата М. Н, Пет
рухина призвала горком 
основательнее подходить к 
решению возникающих
проблем, требовать этого от

.1
ховяйственнико1в. Сейчас на 
строительство жилья при
влекаются тьхячи людей с 
предприятий, из организа
ций, учреждений. Строители 
предпочли бы такой помо
щи помощь в отладке про
изводственного конвейера. 
Важно, чтобы каждый за
нимался своим делом и мог 
выполнять его хорошо. О 
необходимости добиться 
храмошното подхода к за 
стройке микрорайонов, о 
пресечении такой практики, 
когда застройщики ставят 
лишь дома и не заботятся о 
расширении инженерных 
сетей, говорил слесарь про
изводственного объединения 
«Тамскводоканал» С. А. 
Есиков.

Немало важных вопросов 
подняла в своем выступле
нии бригадир производст
венного объединения «Оиб- 
электромотор» О. И. Рудакова. 
В частности, о месте и роли 
члена горкома. В  объедине
нии. они есть, но ни разу не 
повели с рабочими серьез
ного разговора. Верен курс 
на бескомпромиссную борь
бу с пьянством, подобная 
наступателъность должна 
быть, по мнению выступаю
щей, и 'В борьбе с разбаза
риванием рабочего времени. 
Горком, партийные органи
зации ослабили спрос с тех, 
кто отвечает за состояние 
дисциплины: в городе ’даем, 
в рабочее время, вновь уве
личилось число праздноша- 
та'ющихся. I

О проблемах 'ускорения 
НТП и задачах в этом гор
кома, рэ'йкомов, первичных 
партийньце организаций 
подробно говорили на кон
ференции генеральный ди- 
репстор научно-производст- 
.вевного объединения «По
люс» П. В. Голубев, дирек
тор Института сильноточ
ной электроники СО АН 
СССР Г. А. Месяц. Прямо 
примьшало .к этой теме вы
ступление учителя средаей 
школы № 2 В. Р. Илларио
новой, предлагалмлей (уси
лить партийное внимание к 
организации о 6 у . ч е н и я  
школьников — будущих ра
бочих и специалистов, ко
торым предстоит внести 
свой вклад в  перестройку 
экономики страны на осно
ве научно-техкичеокого про
гресса.

Ускореишя в экономике 
трудно будет добиться без 
резкого улучшения работы 
сферы обслуживания, по
этому ее проблемы также в 
'РЯДУ первостепенных, требу
ют действенного партийного 
контроля, Свои предложения

ступил первый секретарь 
обкома КПСС А. Г. Мельни-

во тр(уда. В  этом духе гор
ком, партийные коодатеты

^  должны воспитывать кадры,
ков. Областной комитет пар- .^ебовать п о л и т и ч ^ ^  
тии, с к а з а л ^  в ь ^  оце- „^дхода к исполнению дод- 
нивает работу городской дяюстных обязанностей, 
партийной организации,
большой fBiuiafl трудящихся Кадровые воп^юы — клю- 
Томска в  развитие эконо- ч®вью в  партийном руио- 
мики, социальной и куль- сказзл далее А. Г.
турной жизми области, в Мельников. Первостепенная 
выполнение заданий один- о®*гзанность гоодома, райко- 
надцатой пятилетки. Одна- партии заботливо вы-
ко в  докладе первого сек- ращивать рабошников, в 
ретаря горкома В. М. Кето- эч'ом деле надо лучше ори- 
ва сделан верный уклон в внгиродаться на комСомоль- 
сторону самокритичного скии актив. К сожалению, 
анализа Такой подход соот- немалое число комсомоль- 
ветствует установкам ЦК сних активистов в  хзщу сла- 
ИПСС, требованиям партий- ббго икимдаия партийных 
ной Программы и Устава. организаций уходит от ак-

тивной деятельности, на 
Повышение  ̂ боевитости долгие годы теряет интерес 

па'рторганизаций, усиление к общественной работе. Та- 
их воспитательного воздей- ние недостатки, в  частности,
сгоия на кадры -  вот чем °™ ечеяы в Кцровоком ,рай- 

^  оне, где падает численный
должен заниматься в пер- состав районной комоомоль- 
вую очередь горком (речь акой организации, сокра- 
идет не только о секретарях Щается в  ней партийная 
и аппарате, а обо всем со- прослойка. Это отрицатель-

, НО сказывается на работе с 
ставе городокого комитета), вузовской молодежью. Кон- 
Это предполагает и усиле- троль за работой высших 
ние внимания бюро, секре- учебных заведений, где 
тарей. отделов к  во п р о са  ФоРМ'Ируются бутощие кад- 
„„„„ , „ „ „ ры руководителей, специа-

л и ст4 , ученых, п о м ^  
работы. К сожалению, тако- должны быть в числе
го усиления не произошло, важнейших забот.
Утрачены некоторью хогоо- ^
шо зарекойендовавшие себя Горком зачастую медлит 
формы и методы вэаимодей- 'Расстановкой коммунистов 
сгшия с партийным акти--'»» решающих уадстках. В 
вОм: учеба, собеседования, составе городской партии- 
информация по актуальным организщвд с о к р ^ е г -
проблемам, совместная вы- -УДельныи вес рабочих,
работка направлений Они Меньше коммунистов стало 
подменены многочисленны- инженеряо-тедаиче-
ми совещаниями по теку- °ких работников, в том чис- 
щим Bonpoeatf, работой в ле на таких важных пред- 
различных иврабах, теле- г ^ т и я х .  как объедвшение 
фонташи указаниями. Ув- «Оибэлектроиотор» Низка 
лекаясь заседательской суе- партийная прослойка среди 
той, секретари горкома ред- бригадиров в промышлен- 
ко посещают пленумы рай- ности, строительстве, дру- 
онных партийных комите- отраслях. Пополнение
тов, плохо используют эти партийных рядов ведется 
важнейшие собрания ком- рынками — треть кандида- 
мунистов для решении ’п® ® члены партии при- 
практических дел. В  отчет- нимается в  конце года. Hej 
ном периоде горком не на- Достатки подобного РОДа, ве
шал времени разобраться с ^  'пх |решитеиъ1да не устра- 
работой хотя бы одного рай- нить, и впредь будут отри- 
кома в целом. дательно н азы ваться • на

боеиитости партиинъЕс орга- 
Огход IOT общих к  част- низаций, состоянии партий

ным вопросам характерен ного влияния на все сторо- 
для городского комитета нь1 деятельности трудоньгх 
партии по многим другим коллективов и руководящих 
важным направлениям. К «адров. А выпадение неко- 
примеру, в руководстве (ус- торых рабошиков из-под 
корением 'научно-техниче- повседневного контроля зпже 
ского щюгресса пока боль- дало увеличение нарушений 
ше̂  призывов, чем «онкрет- g учете и распределении 
ной системной работы. При жилья, фактов бюркжрати- 
ншр<жюм развитии исследо- веского отношения к обра- 
вании ученые Томска толь- щениям граждан и т. п. 
ко в  послед|нее время нача- Спокойно живет и та часть 
ли поворот к  нуждам пред- руководителей предприятий, 
ириятий и отраслей го1>ода которые длительное в(ремя 
и области. Не жвлялось не выполняют планы, соци- 
должного внимания форми- алистические обязательства.
рованию стабильного кол
лектива Томского нефтехи- 'Говоря об идеологическойлектиша iOMUKOio ивч;-1х;л1и-
мичеокого комбината, вслед-  ̂ оратор тюдчерк-
ствие чего комбина^г роЙ- необходимость придать
гост неустойчив не с п ^ -  иаступательность контрпро- 
л я ется Т ^ л ан о м ’ п о д д а т  Эта важная за д ^ а
город и область. Горком ни
разу не обсудил вопрось} ук- работников.

НА СНИМКЕ — группа участников конференции (сле
ва направо): Т. В. Молокова — аппаратчица ГРЭС-П,
М. Н. Петрухина — бригадир отделочников ДСК, Н. И. 
Баров — бригадир электромонтажников управления 
«Сибэлектромонтаж», Ю. М. Сунгуровский — председа

тель совета ветеранов Советского района, Ю. И. Кропо- 
чев — начальник автоколонны № 2042, В. С. Косторева 
— рабочая спичфабрики «Сибирь».

Фото А. Петрова.

репления м а т е р и а л ^  ба- коммунистов,
зы и кадров коммунального так широко и откры-
хезяйства. То же можно то говорим о недостатках, 
аказа1ть о транспехртном, оказал в заключение А. Г. 
торговом, бытовом обслужи- Мельников, не для того, 
вании. Ослаблен контроль чтобы принизить достиже- 
эа развитием базы строи- ния, которые, бесспорно, 
тельной индустрии, архи- имеются у горкома партии, 
тектурным обликом облает- а с тем расчетом, чтобы 
ного центра'. создать для борьбы с недо-

_ статками единый фронт
Город утра'чивает завов- коммунистов городской

ванные позиции в Движе- партийной организации. И 
НИИ за высокую производи- д полагаю, что делегаты 
тельносгь, социалистиче- конференции, новый срстав 
скую ДИКЩ1ИГЫЖНУ труда и 1пркома будут на переднем 
быта 'Практически пере- крае этого фронта. Идти со 
стали (цроводиться санитар- старым тяжелым бетажом 
ные пятницы. 'Немало зда- недоработок, сшшйок в но- 
вии, в Том числе общест- дьтй, насыщенный вы1(Х1(ки- 
венного нданачения-^Дома ггрйбованиями Програм-
культу^! ТЭМЗа. 1«СМка- „  Устава КПСС период
бешя», 11ПЗ-5 да и «Аван- просто нельзя. Томская го- 
гард», обветшали. За де- редская партийная органи- 
сять последних лет не сое- зация имеет все необходи- 
дано ни одного аначитель- щля значительного по
ною творческого коллекти- вь^ еяи я эффективности 
ва. Под нажимом решают- работы, укрепления дисци- 
ся вопросы строительства и плины и организованности 
реконструкции спортивных звеньях и сферах
сооружении, организации хозяйственной и социальной 
мест отдыха трудящихся, жизни города.
Остается №1сокои преступ-
ность несоведшеннолетних, В. АНТОШИН.

Коммунист Юрий Алексеевич Иванов — бригадир Том
ского управления треста «Сибсантехмонтаж». Коллектив 
слесарей, которым он руководит, изготавливает трубные 
заготовки для строящихся жилых домов. Сам бригадир 
уже больше двенадцати лет трудится в управлении. Он 
ударник X I пятилетки. Его имя занесено на городскую 
Доску почета.

Фото Е, Лисицына.

« С П Е Ц С Т Р О Й М Е Х А Н И З Д Р Я » :  
ГОДОВОЙ П Л А Н -Д О С Р О Ч Н О

Berra'S на трудовую вахту по достойной встрече XX V II 
съезда КЕЮС, 'коллектив треста «Спецстроймехаииюация» 
на десять даей раньше срока выполнил годовой план 
стро1ит'алъно-1монтажнь1Х работ. С начала года выполнены 
еб^ м ы  на '18,5 миллиона рублей — на 1.КЮ тысяч боль
ше, чем год назад. Таким юбрааом, рост составил 6,1 
процента.

Из чего окладываютоя зги объемы? Проложено 44 ки
лометра инженерных сетей, благоустроено 310 тысяч 
квадратных метров территорий, забито 28 тысяч свай, 
переработано 7 миллионов кубометров грунта.

^сом ы й вклад в досрочное вьшшиение плана года 
внесли ноллштивы |«1Спацстр1оя-1», управления механи
зации № 2, СГтрвжев1ского1 хозрасчетного ж астка, рапор
товавшие о 'Завершении годовых программ и заданий 
одиннадцатой пятилетки в  цел1ом. А сегодня справится 
с программой пятилетки и весь коллектив треста. ■ как 
в о1бъвмном выражении, так и по росту производитель
ности труда.

Труженики «'Опецстроймеханизации» обязались выпол
нить задание даух месяцев 1986 года к дню открытия 
партийного съедца.

Н. ДМИТРИЕВА.

Ускорёние-90--------------------------------------------------- -------- --

ПРИЗНАНИЕ 
В ПЛОВДИВЕ

— Правильнее было бы 
сказать так: сложно пред
ставить, где неприменима 
эта система, — сказал Вла
димир Большанин, заведую
щий лабораторией графиче
ского представления инфор
мации Томского инженерно- 
строительного института в 
ответ на вопрос нашего кор
респондента о возможности 
использования комплекса 
«'Корд^График», созданного 
в институте.—^Например, ав
томатизированные системы 

' управления технологически
ми процессами (системы уп
равления с о’гображением на 
экранах коллективного
пользования), автоматизация 
проектирования (в том чис
ле полиграфия, архитек
тура, дизайн), технические 
средства обучения и т. д.

«Корд-График» был пред
ставлен Советским Союзом 
на первой всемирной вы
ставке молодых изобретате
лей «Экспо-85» в Пловдиве 
и  получил Большую Золо
тую медаль за комплексное 
решение задач оперативной 
обработки информации.

'Выставка проводилась под 
эгидой, ЮНЕСКО. Большое 
1в1нима1ние уделил ей Цент
ральный Комитет БКП, лич
но Тодор Живкой. Свои ра
боты в Болгарию прислали 
■молодые ученые, изобрета
тели из 76 стран. Советский, 
Союз разместил здесь 900 
экспонатов на площади а  
'Две с половиной тысячи 
квадратных метров.

Во всемирном конкурсе от 
СССР принимали участие 
молодые изобретатели вось
мидесяти министерств и ве
домств, Академии наук 
СССР. По линии Минвуза 
от томичей представили ра
боты университет, политех
нический, инженерно-строи
тельный институты. Послед
ний и получил высшую на
граду — одну из восьмисот 
медалей, присвоенных меж
дународным жюри выстав
ки молодым изобретателям 
мира. Кроме томичей, в на
шей стране таких наград 
удостоилиЛ> еще 39 творче
ских гругш, но по Минвузу

Большая Золотая медаль — 
одна. Та, что у томичей.

«Корд-График» был не 
только экспонатом на вы
ставке. Он использовался 
как информационная систе
ма всей советской экспози
ции, обеспечил всю опера
тивную, справочную, пропа
гандистскую информацию. В 
моменты трансляций про- 
iTpa'MMbi у экрана «Корд-11ра- 
фийа» размером 2,4 мХЗ,2 м 
собиралось по 150 — 200 по
сетителей выставки, привле
ченных необычным синте
зом видео-, цифровой и гра- 
фичеокой информации.

Они с интересом смотрели 
текстовой и графический 
материал о проводимой ЦК 
КПСС программе ускорения 

. научно-технического про
гресса в СССР, привлечении 
широких масс молодежи к 
техническому творчеству 
(лишь в прошлом году В" 
СССР было подано 200 ты
сяч заявок на изобретения, 
вручено 100 тысяч автор
ских свидетельств), коорди
нации научных работ в 
странах СЭВ, а также филь
мы об СССР, достижениях 
науки и техники в различ
ных отраслях народного 
хозяйства.

Авторы комплекса — мо
лодые ученые Томского ин
женерно - строительного ин
ститута Валерий Клепиков, 
Вячеслав Скрьщкий, ин
женер Алексей Жданов. Ру
ководитель этой творческой 
группы — заведующий ла
бораторией Владимир Боль
шанин.

Высшую награду «Эк
спо-85» с учеными по праву 
делят многие студенты ин
ститута, участвовавшие в 
исследовательских работах 
при создании комплекса. 
Остается сказать, что «Корд- 
График» создан в ТИСИ в 
рамках одной из пяти целе
вых программ — «Автомати
зации»,—принятых в нашей 
области для ускорения на- 
учно-техга<че<жого прогресса, 
и будет представлен на об
ластной выставке «НТП-85» 
в январе следуннцего года.

С. ЧЕРНИН.

У Ч Е Б А  О Р Г А Н И З А Т О Р О В  Б О Р Ь Б Ы  З А  Т Р Е З В О С Т Ь
^  облсовпрюфю состоялся 

семинар - совещание ответ
ственных секретарей район
ных организаций Всесоюз
ного добровольного общест
ва борьбы за трезвость.

С лекцией «Актуальные 
вопросы воспитания трез

веннического образа жиз
ни» выступил профессор 
доктор медицинских наук, 
заведующий кафедрой пси
хиатрии ТМИ Е. Д. Красик. 
Некоторые результаты борь
бы за трезвый образ жиз
ни подвел в своем выступ

лении заместитель началь
ника 'УВД А. М. Никитин. 
«Общество борьбы за Т1>ез- 
вость и средства массовой 
инфюрмации» — тема вы
ступления 'заместителя ре
дактора газеты «Красное 
знамя» В. И. Моисеева. О

перестройке работы нарко
логической службы расска
зала главный врач област
ного наркологического дис
пансера Е. М. Реченкова. 
Методикой чтения лекций 
на антиалкогольные темы 
'поделился профессор ТИСИ

Л. Е. Попов. О работе пер
вичных организаций обще
ства борьбы за трезвость 
рассказали заведующий ла
бораторией Института хи
мии нефти СО АН СССР 
А. Г, Терещенко и началь

ник Томского речпорта 
П. Т. Драчев.

Особый интерес вызвал 
опыт работы клуба трезво
сти речпорта. Его членом 
стал каждый третий рабо
тающий на этом предприя
тии. В  ресторайе «Томь» 
клуб провел' несколько ин
тересных безалкогольных 
мероприятий: вечер, посвя
щенный чествованию вете
рана труда, семейные вече

ра отдыха, свадьбы. Гото
вится программа новогод
него торжества. Большое 
внимание в речпорту уделя
ется развитию садоводства 
и огородничества. Здесь 
планируют централизованно 
заказать домики, провести 
на участки садоводов водо
провод, электролинию.

Совмещение (обязанностей 
первого руководителя пред
приятия и председателя

первичной организации об
щества борьбы за трезвость 
в одном лице дало хоро
шие результаты: в речпор
ту значительно укрепилась 
трудовая дисциплина, стало 
больше организованности и 
порядка.

В работе семинара-сове
щания приняла участие 
секретарь облсовпрофа Т. М. 
Корнеева.

О. СИМОНЦЕВА.
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УВЕРЕННОСТЬ ИЛИ САМОУВЕРЕННОСТЬ?
У Почему замедлилось строительство важных коммунальных объектов

Один из них — 1головная 
насосная станция. Пред
ставьте себе оЧРомный’ же- 
леэобетонньгй «стакан», опу
щенный в землю, впечат
ляющий своими раамерами: 
диаметр — 41, rayi&iHa — 
16, толщина стенок — 2,5 
метра. Сооружение основа- 
тея1=ное и городу очень 
нужное. Оно сейчас строит
ся.

Ежегодно I в областном 
центре наращиваются тем
пы жилищного строительст
ва, а развитие коммуника
ций очень слабое. Сущест- 
ву!ющие канализационные 
сети 1>аботают с б1ольшой 
перегрувкой. На трассах бо
лее 40 аварийных участков. 
Нередки а в а р ^  на улицах 
К|расноармейской, Тверской, 
'Киевской, Карташова, на 
проспекте Ленина...

Учитьшая это, исполиом 
областного Совета принял 
решение об ускорении строи- 
телылва головной и шнеко- 
вой станций. С их пуском 

Ж .решится серьезная пробле
ма: 160— 1̂70 тысяч кубомет
ров канализационных сто
ков города будут ежесуто1чно 
направляться на очистные 
сооружения химического за
вода, отвечаю1Щие всем при- 
родоокраикым требованиям, 
и только затем сбрасьшать- 
си в реку.

Как' идут дела на строй
ке?

Из 42 километров тру- 
ж бопроводов заказчику сда

но только ГЗ. На сооруже-

л

Газета выступила. 
Что изменилось!.

«Студенты - 
комбайнеры 

из «Колоса»
Совет ректоров вузов 

Томска обсудил коррес
понденцию «Студенты- 
комбайнеры из «Колоса». 
В  этом обсуждении при
нял участие командир 
ССО-85 А, Черевко. Совет 
ректоров одобрил работу 
Томского инженерно
строительного института, 
организ<жавшего студен
ческий механизирован
ный отряд «Колос» для 
участия р  уборке урожая 
1985 года в совхозе «За
ря» Томского района, 
признал целесообразным, 
начиная с 1986 года, соз
давать аналогичные от
ряды в других высших 
учебных '.заведениях обла
стного центра. Областно
му штабу ССО предложе- 
яо дать вузам контроль
ные цифры по численно
сти студенческих меха
низированных отрядов 
типа «Колос» для органи
зованного набора желаю
щих и их обучения на 
курсах механизаторов.

A. АСТАУРОВ, 
ученый' секретарь со
вета ректоров вузов

Томска.

«Деньги 
в сейфе...»

Ленинский райком
КПСС сообщает, что фак
ты, приведенные в кор
респонденции «Деньги в 
сейфе.,.», опубликованной 
в газете «Красное знамя» 
24 октября, полностью 
подтвердились. Эта пу
бликация обсуждена на 
собрании педагогического 
коллектива школы № 21 
с участием работников 
райкома партии, районо. 
В  школе проведены об
щешкольные линейка 
учащихся и родитель
ское собрание, на кото
рых объяснялись педаго
ги Бегашева и Удинцева. 
Их поведение было осуж
дено директорами школ 
района на заседании рай
онного отдела народного 
образования, которое со
стоялось фятого ноября.

За непедагогический 
поступок и формальное 
отношение к делу воспи- 
танйя детей приказом 
Ленинского районо дирек
тору школы № 21 Томска 
Вегашевой объявлен 
строгий выговор, учителю 
Удинцевой — выговор. 
Деньги, вырученные
школьниками на ярмар
ке солидарности, перечис
лены в Фонд Мира. Рай
ком КПСС взял под кон
троль создание в этой 
школе первичной пар
тийной организации.

B. ИРШЕНКО,
первый секретарь Ле
нинского райкома

КПСС.

НИИ головной насосной 
станции средства также ос
ваиваются медлшно. Еще в 
прошлом году рукооводитеши 
ОУ-1  ̂ треста «Томскпром- 
строй», являющегося ген
подрядчиком, обещали сдать 
станцию под монтаж техно
логического оборудования. 
Однако сроки минули, но и 
нынче из 900 тысяч рублей, 
выделенных на строитель- 
но-'мюнтажные работы, ос
воено ■чуть больше трети.

— «Стакан» опущен, а 
это главное, — успокаивает 
за1меститель начальника 
ТТУС В. К. Куковица.

...На дне «стакана» оруду
ют гаомами трое рабочих — 
откалывают куски льда. А 
когда опускается грейфер с 
гравием, берутся за  лдааты 
и разбрасывают его. Это 
плотники - бетонщики А. М. 
Альмикеев, Л. А. Баранов и 
А. Я. Келлер. А сва'рщик 
А. И. Белаш готовит арма
туру.

— Рабютаем пока в  одну 
смену, — объяснил бригадир 
А. А. Тодоров. — Для двух- 
сменки нет людей и меха
низмов.

Hio много ли наработаешь 
шомами? Казалось бы, сего
дня на стрсвмельной пло
щадке необходимо особенно 
четко организовать труд 
'ЛгоДей, максимально скон
центрировать усилия рабо
чих и механизмов, чтобы 
наверстать упущенное.

— Нас подвела вода, — 
мясгозиачиггельяо говорит

Коллектив Московского 
автомобильного завода име
ни И. А. Лихачева. В честь 
XXVII съезда КПСС автоза
водцы решили до конца го
да дополнительно к зада
нию пятилетии изготовить 
не менее 18,5 тысячи гру
зовиков, 7,8 тысячи домаш
них холодильников, на 31 
миллион рублей запасных 
частей.

Большие и ответственные 
задачи стоят перед иоллен- 
тивом ЗИЛа в новой, две
надцатой, пятилетие. Пред
стоит провести реконструк
цию предприятия и перей
ти на выпуск новых, более 
экономичных грузовых ав
томобилей «ЗИЛ-4331» с ди
зельным двигателем. Но 
уже сейчас досрочно вы
полнено одно из принятых 
обязательств —  изготовить 
в пр^еддверии XXVII съезда 
КПСС первую опытно-про
мышленную партию таких 
грузовиков.

Фото В. Соболева.
(Фотохроника ТАСС).

Школьная реформа-

бригадир.
С водой у строителей свя

заны не самые лучшие вос
поминания. В  октябре, что
бы успеть до морозов вы
брать остатки грунта со дна 
«стакана», здесь форсирова
ли работу. Но грунт от при
тока воды превратился в 
грязную жижу. Два экска
ватора, утопая по самые гу
сеницы и поддерживаемые 
монтажными кранами, едва 
справлялись с нагрузкой. 
Нашоы бугсвальоно задька- 
лись, откачивая воду. Стро
ители, уста1вшие от беспо
лезной работы, стали искать 
виновных.

Ими, по их мнению, ока
зались специалисты Том
ского ynaioTKa трюста i«;Boc- 
токбурвод». По проекту во
круг «стакана» планирова
лось пробурить 24 скваоки- 
ны для понижения грзгнто-' 
вых вод. Но проектировщи
ки дали другое решение: 
ограничиться 16 скважина
ми; считали, что этого впол
не достаточио, если устгшо- 
вить насосы, которые пере
крывали бы проектную мо
щность. Но вышло так, что 
постоянно работали 12, 8, а 
то и 6 сквщкин. Однако 
специалисты участка своей 
воины не признавали.

— Мы тогда провели не
большой эксперимент, — 
рассказывал прораб участка 
«Востокбурвод» В. Н. ' Фат- 
мулин. — Чтобы решить, 
кто виноват, что из котлова
на не убывает вода, отклю

чили все скважины, а bo,zqo 
стали качать непосредствен
но из котлована, где работа
ли строители. Дело пошло.

Строители, действительно, 
как говорится, оконфузи
лись, но и в тресте не были 
стопроцентно правы. В этом 
убедил случай.

Накануне седьмого ноября 
энергетики треста решили 
подключить объект к ре
зервной нитке. Временно 
приостановили работу сква
жины. Но уровень воды в 
«стакане», как это было и 
раньше, резко поднялся. 
Цришлось самим строите
лям качать воду из котло
вана. А, поскольку они не 
были специалистами в этом 
деле, результат оказался 
печальным — из строя вы 
шло семь двигателей к 
центробежным насосам. Ста
ло ясно, что осушить «ста
кан» можно лишь в Том 
сщгчае, если максимально 
использовать все водопони
жающие насосы. И, как 
только их запуктили, вода в 
■котловане сразу ж е пошла 
на убыль. Но драгоценное 
цремя уже было упущено: 
начавшиеся морозы схвати
ли воду льдом.

— Еще несколько дней по
требуется, чтобы убрать из 
котлована весь лед, — ска
зал нам начальник СУ-1 
Г. Д. Берген, когда мы сно
ва побывали на объекте. — 
Механизмы есть, число ра
бочих увеличили вдвое.

Строители оказались в еще

более сложных условиях: 
о наступлением морозов 
трудно организовать непре
рывное бетонирование дна 
котлована. Нужна четкая 
■подача бетона. В Томском 
территориальном управле
нии строительства уверены:

— До нового года бетони
рование головной насос
ной станции завершим.

Прежний срок — начать 
бетонные, работы в ноябре
— сорван.

На стройке организован 
тородской штаб. В октябре 
оЦ Объявил обстановку чрю- 
вычайной. Были приняты 
меры, И) дело удалось уско
рить. И все-таки темпы 
строительства все еще не
удовлетворительные. Поэто
му штаб потребовал от за
казчика, генподрядчика и 
оубподрвдных организаций 
пшьюить ответственность за 
соблюдение графика работы. 
Задачи остааотся прежними
— сдать комплекс в 1986 го
ду, обеспечив подачу части 
городских стоков на очист
ные сооружения химическо
го завода. Так не лучше ли 
строителям оббйтись без гю- 
нуканий и напрячь силы 
для своевременной сдачи 
■коммунальных объектов? 
Ведь от этого выиграют и 
сами строители, и те, кому 
бу:дут переданы на баланс 
сооружения.

А. ТОРОПОВ.*
ОТ РЕДА!ЕСЦИИ: Учитьшая 

1важню1сть кошлунальных 
объектов, о которых рас
сказано, редакция берет 
их строительство под конт
роль.

Как бы сложилась судьба...
Когда в школе № 23 т. Томска получили 

большую партию бракованных вешалок для 
гардероба, то, конечно, сначала расстроились. 
Но рассудили так; пока будем возвращать, 
пока {получи1м обратно, много времени уйдет. 
Может, исправят брак школьные слесари-се
миклассники? Заведующий слесарной мастер
ской П. И. Титаренко заверил: «Ребята сде
лают. Они и более сложные изделия могут 
изготовить или починить». Действительно, 
«спецзаказ» школьники выпо.лнили быстро и 
качественно.

Вспомнился тут слу
чай, о котором расска
зали в одной школе. 
Пришла к педагогам 
мама девятиклассника 
и попросила освобо
дить ее сына от заня
тий в учебном комби
нате, где он учился на 
каменщика. «Мой сын, 

сказала мама, — 
серьезно увлекается 
электроникой. Зачем 
ему уметь класть кир-
'ПИЧИ?»

Что ж, у нас в стра
не предоставлено пра
во каждому выбирать 
профессию по душе. 
И спегщалисты'  в 
электронике очень ну
жны 4так нужны, что 
даже специальный 
предмет в школах 
введен: информатика
и вычислительная 
техника). Но, вспом
нив иопра'вленные ве
шалки, я подумал: 
«Как приятно было бы 
маме того девятикотасс- 
ника, если бы он во 
время очередного ре
монта в доме часть

работы сделал своими 
руками?».

Да, школа сегодня 
уже не выпускает бе
лоручек: ньшешние
ребята и девушки 
■вполне обучены рабо
те.

— «Общественно по
лезный труд» — по
нятие в нашей шко
ле для ребят вполне 
конкретное, — говорит 
завуч Н. И. Соколова. 
— Они, на1П1»1мер, 1ез- 
готовили около ста 
стендов, которые ис
пользованы в оформ
лении школы, помогли 
отремонтировать ме
таллические стеллажи 
в библиотеке, сколоти
ли несколько сот ящи
ков под рассаду для 
школьной теплицы. 
Работают школьники 
и по заказам базового 
предприятия. Для
«Томскжилстроя» дела
ют мастерки.

Словом, не бездель
ничают ребята средних 
классов. Но уже пере
числение работ, кото

рые они выполняют, 
говорит об их случай
ности, временности: 
вешалки, стеллажи, 
ящики, стенды. А что 
завтра, послезавтра? 
Когда случайных за
казов не будет? Надо 
руководству базового 
предприятия и школы 
об этом думать, ис
кать возможности за
нять реб-ят.

Правда, часть ребят, 
начиная с шестого 
класса, сйучают на 
поваров. В первый год 
обучения они слуша
ют теорию, а седьмые 
и восьмые классы уже 
сейчас проходят прак
тику в столовой № 14 
треста столовых № 1.

У девятиклассников 
все поставлено на бо
лее солидную основу. 
Они закончили теоре
тическое обучение по 
таким очень дефигщт- 
ным спегцгальностям, 
■как штукатур-маляр, 
каменщик, плотник, 
облицовщик. В  бли
жайшее время после 
сдачи экзамена по 
технике безопасности 
приступают к работе 
на строительных пло
щадках.

Есть у школы № 23 
еще одно базовое пред
приятие — областное 
■производственно - тех
ническое управление 
связи. Программа 
подготовки телефони
стов, телеграфистов и

операторов почтового 
отделения также ггачи- 
нается с теории. Тео
рию преподает мастер 
производственного обу
чения Степан Мефо- 
дьевич Ситников,
опытный работник 
связи.

Связисты передали 
школе такое оборудо
вание, чтобы выпуск
ники, освоившие его, 
не растерялись на на
стоящем рабочем ме
сте. По сути это отде
ление связи со всеми 
своими атрибутами — 
специальными весами, 
столом для упаковки 
посылок и бандеролей, 
стендами, двумя теле
графными аппаратами 
и современным элек
тронным кассовым 
комплексом «Онега- 

■ Ш-ЗЗ», выполняю
щим несколько трудо
емких операций.

— Неплохая профес
сия — оператор связи,
— говорят девяти
классницы Марина 
Федорова и Элла Ким.
— Мы с интересом 
ждем занятий.

Невольно вспомина
ются строки Основных 
направлений реформы 
■общеобраэователь н о й  
школы. «Как бы ни 
сложилась дальней
шая судьба BbiinycKHH- 
ков школы, трудовая 
закалка потребуется 
им в любой сфере дея
тельности».

Когда я говорил с 
■работниками треста 
«Томскжилстрой» и 
представителями обла
стного . управления 
связи об их помощи 
школе, о средствах, 
которые еще предстоит 
вложить предприятиям 
для улучшения трудо
вого обучения ребят, 
мне почти одинаково 
отвечали: «Главное — 
чтобьг у детей гцюяв- 
лялся интерес к про
фессии, чтобьг они 
учились работать, а 
после окончания шко
лы Могли прийти к 
нам в коллективы уже 
знающими, любящими 
свое дело, спегщали- 
стами. Па это не жал
ко никаких средств».

Действительно, кол
лективы базовых
предприятий и гпколы 
полны желания совер
шенствовать сотрудни
чество. Директор шко
лы Н. В. Михайличен
ко считает, что в заме
стителе управляющего ■ 
трестом «Томскжил
строй» А. И. Поливано
ве, начальнике отдела 
кадров управления
связи Т. В. Броницкой, 
■глгшном инженере 
СУ-11 В. С. Омельчуке 
она встретила людей, 
искренне верящих в 
эффект содружества 
предприятий и шко
лы.

В. ВЛАДИМИРОВ, 
ваш нешт. корр.

Быт ь  б л и ж е  к п р а к т и к е
П едагоги ч еск ом у о,бществу РСФСР исполнилось 25 лет

Основные задачи его таковы; содействие научной раз
работке теоретических проблем советской педагогики, 
укрепление связей этой науки с практикой, оказание пе
дагогической помощи в воспитании детей родителям, 
изучение, обобщение передового педагогического опыта.

Томское облаетое отделе
ние общества объединяет 
560 первич1ных (фгамизвтцгй, 
11.200 человек. Оно работает 
в сойружестве с областным 
отделением народного обра- 
эсюаонгия, институтом уоовер- 
шенствсшаяия учителей, об
ществом «Знание».

Под руководством общест
ва действуют два универси
тета психолого-педагогиче
ских знаний. Один из них 
— для мастеров и препода
вателей СПТУ г. Томска, не 
имеющих специггльного пе
дагогического образования. 
Раз в месяц иаучньге ра

ботники с кафедр педагоги
ки и психологии педагоги
ческого института и универ
ситета читают для мастеров 
лекции, проводят практиче- 
окие занятия. В  конце года 
слушатели пишут рефератьг, 
защигцают их. В другом 
университете занимаются 
те, кто отвечает за роди
тельский всеобуч в школах 
Томска.

Недавно в чйсть 25-летия 
состоялся пленум общества.

Руководитель секции тру
дового обучения и npo<Jw- 
сиональяой ориентации зпча- 

, щихся, эа'ведующий кафед

рой педагогики и психоло
гии ТГПИ М. П. Пальянов 
говорил о том, как лучше 
вести подготовку молодежи 
к труду в условиях науч
но-технического прогресса. 
А. П. Шевелев, заместитель 
директора Кировского учеб- 
яо-проиаводственного комби
ната г. Томска, рассказал об 
организации производитель
ного труда школьников, за
ведующий центром профес
сиональной ориентации мо
лодежи Советского района 
г. Томска В. П. Бо1>ейша по
святил выступление тому, 
кед лучше вести профори
ентационную работу в шко
ле.

Инспектор облоно В. Н. 
Пугачев рассказал о выпол
нении планов организации 
рабочих мест школьн'иков. 
Л. В. Калинина, заместитель

заведующего отделом науки 
и учебных заведений обко
ма КПСС, говорила о необ
ходимости усиления практи
ческой деятельности педаго
гического общества, с тем 
чтобы донести идеи шкояь^ 
ной ре«|юрмы до всех и каж
дого, больше уделять внима
ния :работе комиссий содей
ствия семье и школе. Заве
дующая облоно 3. Г. Бара- 
шева в своем выступ.лении 
сказала, что необходимо ак
тивизировать работу отделе
ний общества' в трудовых 
коллективах, а  секции тру
дового воспитания и проф
ориентации школьников да
вать более четкие рекомен
дации при организации ра
бочих мест учащихся на 
предприятиях.

Л. ОКОМСКАЯ, 
методист.

Е ж д ^ н а ^ о д н ^ я

Н Ч ^ О Р М ^ Ц И Я

МАНАГУА. «Руки 
прочь от Никарагуа», 
«Позор Соединенным 
Штатам» — эти ло
зунги скандировали 
десятки тысяч ника
рагуанцев, которые 
провели ' манифеста
цию протеста у зда
ния посольства США в 
Манагуа. Рабочие, го
сударственные служа
щие, студенты, моло
дежь, бойцы Сандини- 
стской народной ар
мии решительно осу
дили новый акт бан
дитизма, который осу
ществили при амери
канской поддержке 
сомосовские головоре
зы.

НА СНИМКЕ: уча
стница манифестации.
Теле4юто АП‘—ТАС|С.

Соединенные Штаты отказываются 
в в е с т и  м о р а т о р и й

ВАШИНГТОН. Как уже 
сообщалось, на днях заме
ститель пресс - секретаря 
Белого дома на своей пресс- 
конференции дал негатив
ный ответ по поводу совет
ского предложения о мора
тории на любые ядерные 
взрывы.

Из высказываний Л. Спи- 
кса вытекает, что вопрос о 
моратории, а тем более во
обще о прекращении ядер- 
ных испытаний, дескать, не 
может быть решен, пока не 
будет достигнуто сущест
венное сокращение .ядерных 
арсеналов сторон. Такой, с

позволения сказать, «аргу
мент» является по меньшей 
мере странным. Следуя 
этой логике, даже относи
тельно простые вещи, как, 
например, установление 
взаимного моратория на 
ядерные взрывы, отклады
вались бы на неопределен
ное время.

Це.яь обращения Совет
ского Союза к президенту 
США по вопросу о морато
рии состояла в том, чтобы 
продемонстрировать дейст- 
В!Ительно€ и обоюдное наме
рение С’ССР и США вести

За рамки ограничений
НЫО-ЙОРК. Принятая 

Японией под давлением 
ОША рекордная пятилетняя 
программа военного строи
тельства в размере 76 млрд, 
долларов может привести к 
тому, что ее военные расхо
ды выйдут за рамки огра
ничений, предусмотренных 
конституцией страны, пре
высив 1 проц.' валового на
ционального продукта. Это 
подтвердил начальник уп
равления национальной обо
роны Японии К. Като. В 
интервью журналу «Нью- 
суик» он заявил, что, хотя 
его правительство «намере
но удерживать однопро
центный потолок военных 
расходов насколько возмо
жно долго, не исключено, 
что будущие расходы пре
высят этот предел».

Как явствует из высказы
ваний шефа военного ве
домства Японии, под нажи
мом Вашингтона Токио по 
существу согласилось на 
предоставление США пере
довой военной технологии, и 
в настоящее время между 
двумя странами ведутся 
переговоры «об условиях 
обмена». «Кед только мы 
придем к согласию, мы нач
нем, кед я считаю, в близ
ком будущем, передавать 
военную технологию ОША», 
— сказал К. Като. Не сек
рет, что Пентагон хотел бы

наложить руку на япон
ские достижения в науке и 
технике, в первую очередь 
S области радиоэлектрони
ки и лазерной техники, 
рассчитывая, что они ока
жутся для США сущест
венным подспорьем в раз
работке новых поколений 
вооружений, и прежде 'Шюте 
ударного космического ору
жия в рамках программы 
«звездных войн».

В то же самое время на
чальник управления нацио
нальной обороны уклонил
ся от ответа на вопрос, бу
дет ли его правительство 
участвовать в реализации 
«стратегической оборонной 
инициативы» президента 
Рейгана, которая преду
сматривает создание широ
комасштабной системы ПРО 
с элементами космического 
оазироваиия. '

Как явствует из интер
вью, между США и Япони
ей сохраняются серьезные 
расхождения, в том числе в 
военной области. К. Като, в 
частности, не скрывал свое
го недовольства попытками 
иША под предлогом необ
ходимости сокращения их 
огромного дефицита в тор
говле с Японией добиться 
от нее согласия на увели
чение закупок американ
ских^ вооружений, включая 
новейшие истребители-бом
бардировщики.

Политика терроризмо
МАНАГУА. Администра

ция Рейгана проводит в 
Центральной Америке по
литику государственного 
терроризма, направленную 
на разжигание между наро
дами региона кровопролит
ной братоубийственной вой
ны и подчинение их импе
риалистическому диктату. 
Об этом заявил член Нацио
нального руководства Сан- 
Динистского фронта нацио
нального освобождения, 
председатель Национальной 
ассамблеи Никарагуа Кар
лос Нуньес. Выступая с до
кладом о деятельности пар
ламента страны в 1985 году, 
он указал, что работа зако
нодательного органа прохо
дила в условиях ужесточе
ния антиникарагуанских 
нападок Вашингтона, раз
вернувшего подготовку к 
вооруженной интервенции в 
Никарагуа. Этот авантюри
стический курс противоре
чит элементарным нормам 
международното права, ста
вит под угрозу мир и без
опасность.

В  необъявленной войне 
против Никарагуа, отметил 
К. Нуньес, Белый дом пы
тается воспрепятствовать 
государственному становле
нию сандинистской народ
ной революции. С этой 
целью вашингтонские твор
цы стратегии террора и аг
рессий нагло потребовали 
от независимого государст
ва распуск Национальной 
ассамблеи в качестве «ус
ловия» возобновления ни- 
карагуано - американского 
диалога. Подрывные акции 
ЦРУ и сомосовских голово
резов не могут остановить 
развитие народной демо
кратии. Национальная ас
самблея республики не пре
кратит свою работу. Она, в 
частности, подготовит про
ект новой конституции 
страны, в  котором будут на
мечены важнейшие направ
ления политического, и со
циально - экоцомическ о г о  
развития Никарагуа, а так
же в законодательном по
рядке закреплены завоева
ния революции.

СТРЕМЯТСЯ НА РОДИНУ
КАБУЛ. Афганские граж

дане, оказавшиеся под влия
нием лживой пропаганды на 
территории Ирша, стремяпр- 
ся вернуться на родину. В 
ряде, районов этой страны, 
сообщает агентство Бедтар, 
состоялись . демонсгграции 
афганцев, яоивущих на по- 
ложен'ии беженцев. Они по
требовали от иранских вла
стей разрешить им возвра
щение в Афга1зист0м и вы
разили про’геет против по-

пьгаж втянуть их в дея
тельность контрреволюцион
ных антиафганоких групп.

Ранее, сообщает агентство, 
большая группа афганцев, 
отказавшихся вступать в 
ряды душманских банд или 
отправляться на ирано
иракский фронт, была де
портирована из населенных 
пунктов Ирана в безводные 
пустъшные районы. Значи
т ельное число этих бежен
цев погибло от голода.

ПРАВДА
ОБ ЭКСПЕРИ|||ЕНТА]|

ОТТАВА. В  Канаде с 
'возмущением встретили 
решение федерального 
окружного суда США, 
направленное на сокры
тие от мировой общест
венности фактов прове
дения Центральным раз
ведывательным управле
нием в конце 50-х и в 
начале 60-х годов чудо
вищных экспериментов 
над людьми в психиат
рической клршике уни
верситета Макгилла в 
Монреале.

Окружной судья Джон 
Пенн поддержал ЦРУ, 
отказавшееся назвать 
имена своих бьшших ре- 
зиден'г.ов в Оттаве, кото
рые были причастны к 
варварским опытам, а 
также предоставить до
кументы об эксперимен
тах над канадцами. 
Именно этогр и требо
вал адвокат Джозеф Рау 
от имени девяти быв
ших пациентов главного 
врача клиники «докто
ра» Камерона. По зада
нию и на деньги ЦРУ 
этот изувер осуществлял 
в рамках программы 
«МК-ультра» бесчело
вечные работы с целью 
выяснить возможности 
управления поведением 
человека, контроля над 
его мыслями и памятью.

Клиника университе
та Макгилла — не един
ственное заведение, где 
по заданию американ
ского шпионского ведом
ства проводились вар
варские опыты, над 
людьми. Такого рода 
эксперименты широко 
осуществлялись также в 
больницах и тюрьмах 
США, в 154 университе
тах и колледжах. В  них 
участвовали, как счита
ют, более 180 медиков, 
однако ЦРУ васекретило 
■все досье и отказывает
ся назвать их фамилии. 
«МК-серч», «Синяя пти
ца», «Артишок» — вот 
далеко не полный пере
чень секретных прог
рамм ЦРУ,

...Нельзя без содрога
ния читать воспомина
ния тех, кто в числе 52 
мужчин и женщин ока
зался в роли «подопыт
ных кроликов» в экспе
риментах разведьшатель- 
ного ведомства США с 
применением сильнодей
ствующих наркотических 
препаратов, (электрошока 
и ^других средств воз
действия на психику. 
■Некоторые, не выдержав 
«лечения», скончались, 
другие же на всю жизнь 
остались инвалидами. 
Родственники этих лю
дей требовали ком
пенсации за ущерб, 
нанесенный их здоро
вью, наказания тех, кто 
осуществлял преступные 
опыты. Решение же фе
дерального суда США 
свидетельствует: аме
риканские спецслужбы и 
дальше могут безнака
занно продолжать свою 
грязную деятельность.

дело к остановке гонки 
ядерных вооружений. И нет 
никаких цо-настоящему 
убедительных причин, по
чему две страны, Советский 
Союз и США, не могли бы 
Предпринять совместный 
шаг — прекратить ядерные 
взрывы. Это было бы весо
мой мерой, которая навер- 
1̂яка дала бы сильный им

пульс всему процессу пере
говоров по ядерным и кос
мическим вооружениям в 
Женеве. Она вошла бы в 
личный актив руководите
лей обеих стран в решении 
этого вопроса.
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В субботу и воскресенье 
в Богашеве состоялись IV 
районные зимние спортив
ные игры «Снежные узо
ры». Лидеры богашевской 
лыЖ'Нй — лучшие спортсме
ны района — отправляются 
теперь в Молчанове, где им 
предстоит отстаивать чем
пионский титул сельских 
игр;

Новая лыжная база, по- 
сггроенная в Богашеве к 
играм, стала центром спор
тивно-массовой работы в 
поселке. Под звуки марша 
на парад вышли представи
тели 26 коллективов физ
культуры. Спортсменов по
здравил первый секретарь 
райкома КПСС А. С. Андро
сов. И вот взвился над пло
щадью флаг «Снежных узо
ров». Право зажечь огонь 
игр было пгредоставлено 
капитану «Метеора-105», 
чемпиону областных игр по 
многоборью ГТО В. Я. Сапу
нову. Отличный спЬртсмен, 
он первый и в труде. 3 сен
тября коллектив судна пер
вым выполнил пятилетний 
план. Забегая вперед, отме
тим, что и на этих соревно
ваниях не было равных ка
питану В. Я. Сапунову.

Раздался перезвон коло
кольчиков. На русской трой
ке в спорттородке появились 
Дед Мороз и Снегурочка. 
Поясной поклон:

— Вы примите хлеб-соль 
по обычаю. Силы, мужества 
вам прибавит он!

И вот начались старты. 
Декабрь нынче выдался 
снежный. И лыжный. Каж
дые субботу и воскресенье 
в районе проходили сорев
нования. На личном счету 
физкультурников уже сот
ни снежных километров. 
Но самые ответственные им 
предстоит пройти сейчас.

— Мы впервые приехали 
на «Снежные узоры». Для 
начала участвуем только в 
лыжных гонках. Главное 
для нас сегодня — Знаком-

ИГРЫ в р а й о н а х  з а в е р ш и л и с ь
Молчанова ждет участников финала
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группе (29—34 года) работ
ница лесозаготовительного 
участка Е. Антонова.

ство со спортсменами Из 
других хозяйств, поучимся 
у них, — говорит секретарь 
парторганизации Заречного 
АТП В. Малков. — А жела
ние заниматься спортом все
рьез у нас есть!..

В  программе двухдневных 
соревнований, кроме лыж,— 
биатлон, хоккей, многоборье 
ГТО, шахматы.

Пущены часы. Один за 
другим уходят лыжники на 
дистанцию. Боташевская 
трасса, пожалуй, самая сло
жная в районе, требует ос
новательной подготовки. Па
раллельно начались сорев
нования у гонщиков, биат
лонистов, многоборцев и 
хоккеистов. О том, кай раз
ворачивается борьба, опера
тивно сообщает пресс-центр 
«Снежных узоров». А вот и 
первые чемпионы.' С луч
шим результатом финиши
ровала в гонке кандидат в 
мастера спорта СССР Н. Со
колова из совхоза «Кузов- 
левский».

— Я рада победе, много 
готовилась, — говорит чем
пионка. — Впереди — еще 
более ответственные сорев
нования в Молчанове. Они- 
то и покажут, на что мы 
все способны...

На лыжне сегодня немало 
знакомых лиц. ^ т  готовит
ся к соревнованиям маши
нист лучшего в районе АВМ 
из С01вхаза «Мирный» Н. Во
лков.

— Главное для меня в 
спорте не рекорды, а здоро
вье. Будет здоровье, поста
вим рекорды — и спортив
ные, и трудовые, — улы
бается он.

Тем временем на хоккей
ной коробке завершается 
матч между командами Са- 
мусьской РЭБ флота и сов
хоза «Томь». Со счетом 
12:6 выиграли самусьчане. 
Это предопределило их

победу в двухдневном тур
нире.

'В воскресенье погода пре
поднесла сюршриз: За ночь 
сильно перемело трассы. 
Пришлось готовить их зано
во. Не унималась метель и 
днем. Но накал спортивной 
борьбы стал еще более 
сильным. Оперативно рабо
тала судейская коллегия.

— Радует хорошая органи
зация соревнований. Все 
идет по графику. Ощущаем 
постоянную заботу хозяев,— 
таково мнение спортшст- 
руктора совхоза «Томский» 
С. Журиха.

Немало добрых слов ска
зали участники в адрес об
служивавших игры работ
ников торговли. Действи
тельно, пирх>ги и слойки, 
беляши и «уголки» с ягодой, 
горячие шашлыки, чай в ог
ромных самоварах — все это 
предлагали' спортсменам и 
гостям праздника девушки в 
русских костюмах. Наторго
вали на 4.200 рублей!...

Два коротких декабрь
ских дня шли соревнования. 
Выполнена полная програм
ма «Снежных узоров», опре
делены кандидаты в сбор
ную Томского района для 
участия в  областном фина
ле. В  командном зачете по
бедили спортсмены ОПХ 
им. Б. Н. Сидоренко, второе 
и третье места заняли со
ответственно коллективы 
физкультуры совхоза-техни
кума и Копыловского заво
да строительных материа
лов.

В. ДОСУЖЕВ.
*  *  *

Организованно прошел 
финал П1 районных зим
них игр в Шегарском райо
не. На старт в районном 
центре вьпыли представите
ли девятнадцати коллекти
вов физкультуры — боль
ше 250 человек. 'Участники 
игр соревновались по лыж

ным гонкам, многоборью 
ГТО и за шахматными до
сками. Победителями в об
щем зачете стали команды 
СИТУ-7, сельского строи
тельного комбината и рай
онного отдела внутрен
них дел. Зрители выде
лили среди тех, кто завое
вал почетные награды, шо
фера сельского строитель
ного комбината Г. Сафтен- 
ко (биатлон), бригадира 
этого предприятия Н. Пи- 
левина (многоборье ГТО) и 
работницу СОК Н. Руденко 
(лыжные гонки).

* * *

Александровцы > соревно
вались в районном фина
ле по двум видам спорта — 
многоборью ГТО и шахма
там. Финал был массовым: 
в нем приняло участие 
около четырехсот человек.
Сейчас комплектуется рай
онная команда на област
ные игры. Солидную спор
тивную делегацию — около 
шестидесяти человек — со
бирается прислать в Мол- 
чаново Стрежевой.

• *  •

Четырнадцать коллекти
вов физкультуры вышли 
на финальные старты в
ЙЬ1рянском. Соревновались 
по четырем видам: лыж
ным гонкам, многоборью 
ГТО, хоккею и шахматам.
Первое место в районе за
воевал коллектив физкуль
туры колхоза им. К. Марк
са. На втором месте —
физкультурники колхоза 
«Сибиряк», на третьем —
колхоза «Россия». Успешно 
выступила в многоборье
ГТО в своей возрастной

4 января в Молчанове —  областной фи
нал сельских зимних спортивных игр 
«Снежные узоры». Физкультурники села! 
Покажем в финальных играх массовость 
и мастерство!

Физкультурники Чаин- 
ского района собрались в 
Подгорном на районный 
финал «Снежных узоров», 
чтобы посостязаться в ма
стерстве по трем видам 
спорта: зимнему много
борью ГТО, лыжным гон
кам и шахматам. Первое 
место выиграл коллектив 
физкультуры СПТУ-26. На 
втором — спортсмены 
ПМК-8, на третьем — дру
жней команда Подгорнен- 
ской средней школы. В 
личной зачете по много
борью ГТО стали победите
лями (по возрастным кате
гориям): работник ПМК-8
Е. Гладких, начальник 
строительного участка В. Че- 
ткасов и экономист совхоза 
«Усть-Бакчарский» К. Да
ниельсон. У женщин в 
этом виде соревнований от
личилась учительница
Подгорненской средней 
школы Е. Шалак. Лыжные 
гонки у мужчин выиграл 
крановщик ПМК-8 В. Да- 
лин, а у женщин — пред
ставительница совхоза «Се
верный» А. Демчук.

По трем видам спорта в 
финальных районных иг
рах на стадионе районного 
центра и лыжной трассе Со
ревновались физкультурни
ки Бакчарского района: лы
жным гонкам, многоборью 
ГТО и шахматам. Первое 
место завоевал коллектив 
физкультуры Бакчарской 
райсельхозтехники, второе 
место заняли физкультур
ники совхоза «Заветы Иль
ича», "дретье—ooBxoisa «Гал- 
кинский».

По материалам судебной практики

Плыла баржа 
из Каргаска

у

в  октябре минувшего го
да А. В. Мартьшов, капи
тан - механик' самохояки 
«Диана», арендованной Але
ксандровским райпютребсо- 
юзом у рыбокомбината, по
лучил задание от «иминистс 
рации доставить из Kaiprac- 
ка бензин .

На суде было установле
но, что райпо арендовало 
баржу без соответствующего 
акта приема-передачи, без 
технического осмотра. А 
капитан - механик начал 
плавание без дипл)01ма, не 
имея судового журнала.

Суть обвинения, предъяв
ленного А. В. Мартьшову, 
сводилась к тому, что он, 
не удостоверившись, герме
тична Ли емкость, закачал 
бензин., Течь обнаружили, 
едва отойдя от пристани, но 
мер по лик,ви|дацйи не при
няли, хотя такая возмож
ность была. В  деле есть эа- 
'Кл1ючение технического эк
сперта, подтверждающее, 
что пробоины легко заделы
вались имеющимися на 
борту средствами,

В село Александронское 
баржа пришла спустя сут
ки. 24 ча1са тянулся масля
ный шлейф за «^^аной» по 
Оби. Наконец капитан-ме
ханик не выдержал молча
ния и сообщил администра
ции о течи горючего. Что 
вы думаете? Пошялась тре
вога, прибыла аварийная 
бригада? Ничуть не быва
ло. И еще двое суток обские 
воды принимали бензин, до- • 
ставленный сюда за тысячи 
километров, добытый, воз
можно, из недр Сибири и 
вновь • отправленный равно
душными людьми в ее нед
ра.

Руководство райпо пыта
лось найти отговоржи (был 
занят причал, не нашлось 
бензовоза).. Но кто же обя
зан был все предусмотреть? 
Даже когда стала ясна бед
ственная ситуация, в  райпо 
не поторопились. Раэцрузку

начали лишь на... третьи 
сутки, а потом сделали пе
рерыв на два дня. Бензин 
продолжал выливаться в 
реку. В  общей сложности на 
перекачку потратили неде
лю, И тогда стало ясно, что 
с водою ушло почти 5,5 тон
ны бензина.

Вина А. В. Мартынова 
доказана. Он грубо нарушил 
устав службы на судах 
Минречфлота РСФСР и пра
вила технической эксплуа
тации судов. Ему назначено 
уголовное наказание, взыс
кана сумма причиненного 
ущерба. Вина Мартынова 
усугубляется не только пре
ступным бездействием, но и 
тем, 1гТО он в пути следова- 
'ния употребляя спиртное,

А что же те,; кто знал о 
происходящем и не принял 
никаких мер? Этот вопрос 
сразу задаешь себе, знако
мясь с обстоятелвствами де
ла. . Почему руководители 
райпо остались в стороне, 
хотя по крайней мере пять 
суток бензин вытекал и по 
их вине?

Судебная коллегия по уго
ловным делам областного 
суда оставила приговор в 
отношении Мартынова без 
изменений. Вместе с тем 
пришла к выводу, что на
лицо безответственное отно
шение риуководства Алек- 
сан,дрс.вского райпотребсою
за к сохранности энергети
ческого сьфья, В адрес обл
потребсоюза вынесено част
ное определение, в которюм 
‘Поставлен вопрос об ответ
ственности виновных лиц. 
Надеемся, что меры будут 
приняты исчерпывающие. 
Ведь потеряны тон.ны бен
зина, проявлены на редкость 
равнодушное отношение к 
Своему служебному долгу, 
сохранности нарсцдното доб
ра.

В. МИРОНОВ,
заместитель председате
ля Томского властного 

«уда.
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БУРОВАЯ. НЕОЖИДАННЫЙ РАКУРС.

Фото А. Лехмуса.

А В Т О Р У  Т О М А  С О Й Е Р А ,
писателю Маржу Твену, в 
честь 150-'Л1етия со дня его 
‘рождения посвятили вечер 
■в школе № 24 г. Том1Ска. 
Ребята ;pacc«aabiBajni био- 
врафию писателя, сыщрали 
оценки из его произведений 
‘На аиглийском языке. В  ро
ли TteeHa выступил девяти
классник командир отршда

«Юный дзержинец» Евгений 
Дербенев.

Помогли школьникам в 
сборзе материала и проведе
нии вечера студенты ipyn- 
пы № 22 факультета иност
ранных языков Томского 
педагогического института.

В. ВАСИЛЬЕВ.

Телевидение
СРЕДА, 25 декабря 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.56 —
Мультфильм. 9.15 — '««луб пу
тешественников». 10.15 — Ко- 
вости.

С 10.20 до 14Л5 — перерыв. 
14.15 — Новости. 14.35 — 

Докумеитальные фильмы теле
визионных студий страны.
15.35 — «Стадион для всех».
16.10 — «К 80-летию револю
ции 1905—‘1907 гг. в России». 
«.К оружию, товариищ!» 16.40
— Концерт. 17.15 — «...До
шестнадцати и старше». Ш.ОО
— «Современный мир и рабо
чее движение». 18.30—Ф. Фран- 
кер. Соната для виолончели и 
фортепьяно. 18.45 — «СегоДня 
в мире». 19.00 — «Программа 
нашей жизни». Обсуждаем 
проекты ЦК КПСС.' Ш.20 — 
Премьера художественного те
лефильма «Следствие ведут 
знатоки». «‘Дело 19-е. Пожар». 
2|1.00 — «!Время». 211.35 —
«Ужель та самая Татьяна?» 
Документальный фильм. 22.35
— «Звучит арфа». 22.45 — 
«Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «В нашем клубе за
водском». Документальный 
фильм, 8.35, 9.35 — «(Ооновы 
информатики и вычислитель
ной техники». 9-й класс. 9.05,
12.35 — «jHeMeHKHft язык».
10.05 — «(Учащимся СПТУ».
«|Астрономия». 10,35, 11.45 — 
А. П. Чехов «‘Хамелеон». 11.00
— «Семья и школа». 11.30 — 
Научно - популярный фильм.
13.10 — «Земли хозяин». Те
леочерк. 13.05 — «Герои —
наследники грроев». Докумеи- 
тальный фильм. 13.55 — «Те
атр В. В. Маяковского». Часть 
2-я. 1S.10 — Новости.

С 15.15 до 117.30 — перерыв. 
ТОМСК

17.30 — «‘Колокол памяти». 
Документальный телефильм, 

МОСКВА 
i‘8.00 — Новости.

ТОМСК
— «Мезенское помо- 

Документальный теле- 
18.40 — «За безопас- 
движения». 19.00 — 

оласти». 19.15 — «Co

l l  вр В О  Я театральная

18.20 
рье». 
фильм, 
иость 
«День
беседник». «Ветераны, отзови
тесь!» 10.50 — «‘Такая далекая 
близкая Мещера». Телефильм.

, МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15

ЗНАКОМЬТЕСЬ-. «РАДУГА»
«Большое спасибо! Дети с 

нетерпением будут ждать 
новой встречи с вами». Это 
— из отзывов семьи томи
чей Ворюновых, дочь кото
рых — семилетнюю Олю — 
так своеобразно поздравило 
новое объединение культур
ного обслуживания «Раду
га», созданное при Цен
тральном парке культуры И 
отдыха Томска (городском 
саде). Новое объединение

предлагает организациям и 
семьям томичей празднич
ное оболуживание. На ново
годние праздники принято 
уже больше ста платных за
явок. Особенно радуются де
ти. Судите сами. К вам на 
дом приезжают Дед Мороз, 
Снегурочка, Скоморох и да
ют тридцатиминутное ново
годнее представлёние.

Разве не интересно?..
А. АЛЕКСАНДРОВ.

Сегодня, в 17 часов, в за
лах oewiaCTHoro художест- 
вениого музея впервые в 
Томске отжрьшается теат
ральная выставка. Она по
священа оформителям спек
таклей областного театра 
кукол, играющего в  этом 
году свой со(ро1кювой сезон.

В  ЭКОП013ИЦИИ представле
на сценография спектаклей 
«Самый правдивый», «Жа
воронок», «С чего начина-

БЮРО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области — о6- 
ла'чная с прояснениями по
года, временами сла|й,1Й

ется Родина» и других р>а- 
бот театра. Экспонируются 
куклы, декорации, костюмы, 
вьшолненные плавным ху
дожником театра Л. Петрю- 
вой, художником О. Муха- 
метшиной и другими авто
рами. Экспонируются и 
афиши к спектаклям рабо
ты художника Ю. Фатеева.

Выставка начнется свое
образным театра1Лизованным 
гфедставлениемчпрологом.

М. ВОЛОДИНА.

снег, слабая метель, ветер 
юго-западный, 9—14 метрюв 
в секунду, температура 18 — 
23, местами до 28, в Томске 
18—20 1радусов мороза.

26—27 декабря — облачно 
с прояснениями, местами 
снег,, метель, во вторюй по
ловине срока без осадков,

Студия 
«Поговорим об обр;

«|Юность». 
обрядах». 20.45 

— «Озеро Палиостоми». Теле
фильм.

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

«Красная палатка». 2-я серия.
ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
18.00 — Новости. 18.20 —

Киножурнал «Советский патри
от». 18.30 — «Шахматная шко
ла» . 10.00 — «Музыкальный
киоск». 19.30 — «Содружест
во». 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!» 20.15 — «Мелодии 
И. Дунаевского».

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ветер северю-западный, 7— 
12 метров в секунду,' темпе
ратура ночью 14—19, места- 
М'и до 28, во второй поиови- 
не срока 22— 2̂7, при прояс
нениях 29—34, днем 11—16, 
по северу 20—25, во второй 
половине до 20, по северзу до 
27 грзадусов морюза.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

В театрах
ДРАМЫ

25 Декабря. «Ненормальная 
Коптлева» —  19-30.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а

ДВОРЕЦ СПОРТА 
25 декабря. Театрализован

ное представление «ПРИШ ЛА  
И ГОВОРЮ» с участием народ
ной артистки РСФСР А. ПУ
ГАЧЕВОЙ — 19-30.

К и н о

в  КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

25 декабря. «Самая обая
тельная и привлекательная» —
9, 10-45, 12-30. 14-15. 16, Ш-15, 
20-, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
25 декабря. «Невезучие» —

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
10-40, 20-20, 22.

«ОКТЯБРЬ»
25 декабря. «Во времена 

волчьих законов» — 9, 12^40, 
14-30, 10-20, 10-10, 20, 21-50.
«Слишком жарко для мая» —
8-50. 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22.

имени И. ЧЕРНЫХ 
25 декабря. «Жестокий ринг»

— 9. 10-40, 12-20, 14, 16, 17-40,
19- 20, 21. «Шутки в сторону»
— 9, 12-20, 16. 17-40, 19-20.
«Голубые горы, или Неправдо
подобная история» — 10-40.
Тематический показ «Мир при
ключений». Фильм «В двух 
шагах от «рая» — 14-20, 21.

«СИБИРЯК»
25 декабря. «Граждане Все

ленной» — 9-20. «Чистыми ру
ками» — 111, 12-40, 14-20, 16, 
1'7-40, 19-20, 21.

«АВАНГАРД»'
25 декабря. «Кто вы, доктор 

Зорге?» (две серии) — 17, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
25 декабря. «Утро обречен

ного прииска» — 15, 17-20,
20-  10.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

25 декабря. «Человек на 
коленях» — 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-11

25 декабря. «Верная Рука — 
друг индейцев» — 15-40, 17-20, 
19(̂  Мультсборник — 10.

Томский политехнический 
институт ПРОВОДИТ ПРИ
ЕМ на шестимесячные кур
сы по подготовке к вступи
тельным экзаменам в тех
нические вузы. Подготовка 
ведется по математике, фи
зике, химии, русскому язы
ку и литературе. Проводит
ся профориентационная ра
бота по специальностям ин
ститута. Слушатели, успеш
но окончившие курсы, до
пускаются к участию в эк
сперименте по профотбору в 
институт. Занятия проводят
ся три раза в неделю.

■Начало занятий—в 18 час. 
45 мин. Плата за обучение 
(20 руб.) вносится одновре
менно с подачей заявления 
по адресу: пр. Ленина, 30, 
коми. 128 (с 9 до 19 часов).

Справки по телефону 
99-23-17.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с учеб
ным комбинатом Томского 
территориального управле
ния строительства заканчи
вает НАБОР на КУРСЫ: 
плотников-бетонщиков, кон
тролеров ОТК, отделочни» 
ков, плиточников, камен
щиков, экскаваторщиков, 
бульдозеристов, водителей 
категории «С», машинистов 
кранов автомобильных — из , 
числа шоферов; машинистов 
кранов башенных, машини
стов кранов На пневмогусе- 
ничном ходу — из чйсла ме
ханизаторов.

На курсы принимаются 
мужчины, отслужившие в 
рядах Советской Армии, 
женщины не моложе 18 лет. 
Стипендия — 70—86 руб. в 
месяц.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пер. Фруктовый, 
28-ia, цр. Кирова, 17. Телефо'- 
ны 1-33-29, 1-27-26.

Томский трест столовых 
№ 3 приглашает томичей и 
гостей города посетить пра
здничные выставки-прода
жи кондитерских и кули
нарных изделий, полуфаб
рикатов.

Выставки продажи прово
дятся в столовых: № 71 — 
30 декабря, в 16 час. («Дру
жба», ул. Красноармейская, 
143); № 72 — 30 декабря, в 
16 час. (ул. Киевская, 68); 
№ 74 — 27 декабря, в 15 час. 
(пр. Ленина, 202); № 75 —
26 декабря, в 15 час. (пл. 
Соляная, 2); № 76 — 30 де
кабря, в 15 час. (ул. Герце
на; 49); № 77 — 27 декабря, 
в ,15 час. (Московский 
тракт, 2); № 78 — 26 декаб
ря, в  15 час. (пр. Ленина, 
32); № 80 — 30 декабря, в 
16 час. , (пр. Фрунзе, 13); 
№ 81 — 30 декабря, в 13 
час. (ул. Партизанская, 25); 
«Радуга» — 30 декабря, в 
1'5 час. (ул. Белинского, 51).

Томский театр драмы ку
пит старинную мебель: 
кресла, стулья. Обращаться 
по тел. 2-28-35.

Союзгосцирк Дворец зрелищ' и спорта
28 декабря

ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ «КОМЕДИЙНОГО ЦИРКА» 
Эксцентрические представления в 2-х отделениях

«Я РАБОТАЮ  К Л О У Н О М »
Б главной роли лауреат ‘Бсемирного, Европейского и 

Бсесоюзного конкурсов клоунов, народный артист 
РСФСР Андрей НИКОЛАЕВ.

Участвуют мастера советского цирка.
Начало: 28, 29 декабря — в 17, 20 час.; 30 декабря — 

в 19 час.; 31 декабря — в 18 час.; 1 января — в 18 час.; 
2—9 января — в 20 час. 30 мин.; 10 января — в 19 час.; 
11 января — в 17, 20 час.; 12 января — в 14, 17, 20 час.

Билеты продаются в  кассах Дворца зрелищ и спюрта с 
11 часов, в ЦУМе, у уполномоченных по распростране
нию билетов.

Коллективные заявки принимаются по тел. 4-47-77, 
4-83-36, 4-Э6-29,

ТОМСКИЙ УНИВЕРМАГ ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ
ученикав продавцов на б^месянньк курсы. За время 
обучения выплачивается стипендия 60—72 рубля в ме
сяц.

Оканчивающие курсы пользуются льготами при по
ступлении в техникум общественного^ питания, в инсти
тут советской торговли.

Кроме этого, бюро по трудоустройству приглашает в 
центральный универмаг: продавцов всех категорий, уче
ников продавцов, уборщиков торгового зала, столяров, 
машинистку, слесаря по вентиляции, техника по элек
тротоварам, штукатуров-маляров, гладильщицу, щвей- 
цара.

В филиал центрального универмага Дом тканей: иро- 
давц(№ всех категорий, учеников продавцов.

Обращаться; г. Томск, пр. Кирова, 17, — в бюро пр 
трудоустройству, или его филиалы; ул. Пушкина, 71; ул. 
Бердская, 18. Справки по тел. 2-64-96, отдел кадров 
ЦУМа.

ВНИМАНИЮ ТОРГУЮЩИХ ОРГАНИЗАЦИЙ)
Все талоны рыночного фонда, не реализованные до 

31 декабря 1985 года, предприятия рюзничной торговли 
и другие пункты орюдажи талонов не позднее 15 января 
1986 года возвращают предприятиям и орхганизациим 
Госкомнефтепрюдукта СССР,

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ!
Единые талоны на нефтепродукты выпуска 1985 года 

действительны до 1 января 1986 года. Выдача едийых 
талонов на январь 1986 года будет производиться на 

‘В сех, нефтебазах с 25 декабря.
П!РИо6ретен1нь1е и не иппользованные псяребителями 

единые талоны 1085 года обратно не принимаются, и 
стоимость их не возмещается. В  течение 10 дней после 
окончания срюка их действия они уничтожаются комис
сией, назначаемой руководителем предприятия.

Томское управление^ Госкомнефтепроррукта СССР.

Т Р У а О У С Т Я О Й С Т В А

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
На ТОМСКИЙ УЧАСТОК ОБСКОГО СМНУ СНУ: ин

женеров, техников, знакомых с автоматикой, электро
никой, электроприводами. '

Работа связана с прюведением пусконаладочных работ 
на станках с чишовыми прхираммными устройствами' 
(ЧПУ) по ‘Городам Советского Союта.

Целевое обучение прюводится на соответствующих 
курхсах в г. Томске или в других городах. Одиноким 
предоставляется общежитие.

Справки ‘ПО тел. 1-02-86.

В ТОМСКУЮ ГОРОДСКУЮ ТЕЛЕФОННУЮ СЕТЬ: 
инженера по нормирюванию, старшего инженера элект
ропитающих установок, инженеров и электромехаников 
связи, кабельщиков-спайщиков, электромонтеров станци
онного и линейного оборудования, теле^юнистов и уче
ников телефонистов в справочную службу, заведующего 
складом, слесарей-сантехникоз, водителей, маляров-шту- 
катуров.

Справки по тел. 3-00-01.

В ТРАМВАЙНО-ТРОЛЛЕЙБУСНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
СРОЧНО: заместителя главного бухгалтера, бухгалтеров, 
старших мастеров, мастера ОТК, кассиров, кассетосъем- 
щиков, сменных мастеров, мастера путевого хозяйства, 
обмотчиков электрических машин, электрослесарей, сле- 
сарей-сантехников, монтеров пути, слесарей по ремонту 
подвижного состава, токарей, водителей трамваев и трол
лейбусов, маляра» столяра.

Одинокие обеспечиваются благоустроенным общежи
тием. Принятым предоставляется бесплатный проезд на 
трамваях и троллейбусах. Имеется стол заказов. Справки 
по тел. 4-23-48, 1-47- 9̂4.

На ПЯТЫЙ ГОСУДАРСТВЕНООЫИ ПОДШИПНИКО
ВЫЙ ЗАВОД: газоэлектросварщиков, слесарей-газови- 
ков, электромонтеров, слесарей механосборочных ра
бот, автоматчиков, наладчиков, грузчиков по отгрузке 
продукции,' кладовщиков, крановщиков мостовых кра
нов, токарей-полуавтоматчиков, бухгалтеров.

Имеются детские дошкольные учреждения, общежи
тие.

11риход.тщим на работу из рядов Советской Армии 
выдается единовременное пособие. Тел. 5-80-61 доп 
2-41, 8-38. ’ ■

В  ТОМСКИЙ ОБЛКНИГОТОРГ: старшего ревизора, 
старшего бухгалтера материальной группы, руководите
ля финансово-расчетной группы, бухгалтера, кладовщи
ков, комплектовщиков, грузчиков, продавцов.

Справки по тел. 2-59-75.

В  ОБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМСКНЕФТЬ»: старшего масте
ра, ог^ратора (машиниста) котельной, слесаря, подсобно
го рабочего.

Справки по тел. 2-62'-^.

Обращаться в бюро по трудоустройству: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или его филиалы: ул. Бердская, 18; ул. Пуш
кина, 71.

Томский ордена Октябрь
ской Революции и ордена 
Трудового Красного. Знаме
ни госу;йкрствевный* универ
ситет им. В. В. Куйбышева 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС 
на замещение вакантной 
должности старшего препо
давателя НИЧ кандидата 
наук по специальности «Фи
зика полупроводников и ди
электриков».

Срок подачи документов— 
один месяц со дня опубли
кования объявления в газе
те.

Документы направлять на 
имя ректора TiTV по адресу: 
634010, Томск, пр. Ленина, 36.

Коллектив управления 
механизации М 1 с глубо
ким прискорбием извещает 
о смерти члена КПСС, орде
ноносца слесаря

БУБАРЕВА
Виктора Петровича

и выражает соболезнование 
семье и близким покойного.

Коллектив технико-эконо
мического бюро облбытуп- 
равления выражает собо- 
лвзнование старшему инже> 
неру Г. М. Лобановой по 
поводу смерти мужа

БЕЯГЕЛЯ
Владимира Ивановича.
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